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CON PRECAUCIÓN
Por Sergio Mejía Cano 

pinión

Sin pies ni cabeza

Alicia Castañeda Tejeda

Se dice comúnmente que segundas 
partes nunca son buenas, y si bien 
tanto un sector del PAN como otro del 
PRD en Nayarit están pensando en 
volver a arrebatarle la gubernatura del 
estado al PRI, ahora las circunstancias 
son mucho muy diferentes a como 
se presentaron en 1999, debido al 
desprestigio de los partidos políticos 
entre la ciudadanía, pero más al 
factor de desunión que existe entre 
los mismos militantes tanto del PAN 
como del PRD.
Y más desprestigio aún de los partidos 
antagonistas al PRI, porque pregonan 
a voz de cuello que su única aspiración 
es no dejar que llegue el PRI al triunfo 
el próximo año de 2017, y esto es lo 
que ha puesto a levantar las cejas a 
gran parte de la población interesada 
en el acontecer político de la entidad, 
porque si lo que pretenden el PAN y 
PRD es no dejar que el PRI se alce 
con la gubernatura, pues de ahí que 
buena parte del electorado se ponga a 
pensar que dichos partidos no piensan 
o no tienen un programa de gobierno 
ni tienen contemplados bienes sociales 
ni nada por el estilo más que hacerse 
del poder político en el estado; y eso 
como que para nada inspira confianza 
en esa parte de la ciudadanía que 
se podría interesar ahora sí a entrar 
de lleno en cuestiones políticas y 
dejar la apatía que los ha llevado a 
ser parte del abstencionismo ya tan 
arraigado no nada más en Nayarit, 
sino en todo el país.
Sin embargo, esa posible alianza entre 
el PAN y el PRD está en veremos 
ahora con el cambio en la presidencia 
nacional del partido del Sol Azteca, 
porque de entrada, la nueva presidenta 
del PRD, Alejandra Barrales, ha dicho 
que en caso de haber alianzas con el 
común acuerdo entre las corrientes 
de su partido, sería primeramente 
con otro partido de izquierda, y si 
los tiempos lo dicen, posiblemente 
con otros partidos, pero que no será 
el PRD quien los busque porque no 
desea que el PRD sea un partido que 
vaya agarrado de la cola de otro; pero 
también señaló la señora Barrales, que 
en lo primero que habría que pensar 
hoy que asume la presidencia de su 
asociación política, es en la reposición 
del partido, en fortalecerlo y pensar 
en la unidad de sus integrantes.
Y a propósito de integrantes, varios 
de los perredistas le han dicho 
abiertamente a la flamante presidenta 
del PRD que sería mejor buscar la 

alianza con el Partido Movimiento de 
Renovación Nacional, más conocido 
en el bajo mundo como MORENA, 
partido que nació bajo la tutela del 
sempiterno candidato a la Presidencia 
de la República, Andrés Manuel 
López Obrador (AMLO), y más ahora 
que se dice, AMLO se ha abierto al 
diálogo con los grupos perredistas, 
por lo que existe la posibilidad de 
que se haga efectiva esta alianza 
si bien no en lo inmediato, sí para 
el 2018. Y precisamente para ese 
año es que hasta el señor Miguel 
Barbosa, coordinador del grupo 
parlamentario del PRD en el Senado 
de la República, quien haciendo coro 
con otros connotados perredistas le 
han sugerido a la señora Barrales, que 
piense primeramente en una alianza 
con otras fuerzas de izquierda antes 
que con el PAN.
Pero hay otras voces al interior del 
mismo PRD que cuestionan la llegada 
de Alejandra Barrales a la residencia 
de su partido, aduciendo que fue 
impuesta para tenerla a modo en una 
posible alianza para el 2018, y ese 
es precisamente el temor de Miguel 
Barbosa y allegados, pues temen que 
Barrales tenga en la mira contender 
por el gobierno de la flamante Ciudad 
de México y que aliada con el PAN, 
trate de impulsar la candidatura de la 
señora Margarita Zavala de Calderón.
Aquí en Nayarit, ya hay quien se esté 
frotando las manos pensando en una 
coalición PAN-PRD, pero si los grupos 
perredistas que están en contra de 
tal alianza se imponen a la señora 
Barrales, bien podrían derrumbarse los 
sueños de los que ya se ilusionan con 
dicha coalición, y si bien se dice que 
el señor Guadalupe Acosta Naranjo 
es prácticamente el dueño del PRD 
en Nayarit, si la dirigencia nacional 
se opone a la alianza con el PAN, a 
menos que Acosta Naranjo trabaje 
en Nayarit como si el PRD fuera un 
partido local, tal vez solamente así se 
podría aliar de acuerdo a sus propios 
intereses. Porque es más que probable 
que así como lo manifestó de entrada 
doña Alejandra de que si hay alianza 
la primera tendría que ser con la 
misma izquierda, pues como que para 
el 2017 es este mensaje, año en que 
habrá elecciones en Nayarit y otras 
entidades. Así que quienes andan 
detrás de Acosta Naranjo para ver si 
cae algo, será mejor que lo piensen 
más a fondo, porque hoy en día, el 
PRD no tiene pies ni cabeza.

Desde la Redacción del

Externamos nuestras sinceras condolencias al C. 
Gobernador Constitucional del Estado de Nayarit.

Roberto Sandoval Castañeda 
Por la irreparable pérdida de su señora madre 

Sé que no hay palabras para aliviar el dolor que sientes 
por la pérdida de tu querida madre Alicia Castañeda 

Tejeda. Ninguna palabra ni ningún gesto podrán calmar 
el dolor que sientes ahora pero no olvides que en mí 

siempre encontrarás un abrazo de consuelo. 
En estos momentos tan difíciles recuerda que puedes 

contar conmigo para lo que necesites. Un cálido abrazo 
para ti y tu adorable familia.

Afectuosamente
Antonio Lora Zamorano y Familia
Director General de Diario Gente y Poder
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Águeda exige adeudos que ella permitió 
en administraciones pasadas: Polo 

Continúa problema 
de maestros para 

acceder a pensión 

Unas 15 infracciones diarias se 
aplican a conductores que van 

hablando por celular: Karim 

*Yo no le debo nada al SUTSEM, esos 104 millones de pesos que ahora exigen que 
nosotros se los paguemos, se los dejó de pagar la administración pasada, nosotros 
reconocemos esa deuda pero no tenemos la capacidad de pagarla, señaló el alcalde.

será este próximo lunes 25 cuando 
se reúnan con los diputados en el 
congreso para analizar lo de los 
límites territoriales entre Tepic y 
Xalisco, por lo que esperan que 

sean aprobados, por lo que ahí 
aprovecharán para ver la posibilidad 
de una restructuración de la deuda y 
la aprobación de un crédito productivo, 
dijo Polo Domínguez.

Por: MARIO LUNA
 El presidente municipal de Tepic, 
Leopoldo Domínguez González, 
aclaró que él no tiene adeudos con 
los trabajadores sindicalizados o 
con el SUTSEM, como se ha venido 
diciendo, ya que en su administración 
se les ha pagado a tiempo, lo que 
sí es cierto es que se tiene un 
adeudo que está en litigio, pero que 
es originado en administraciones 
anteriores y que en su momento 
no se exigió nada.
Reconoció que se ha reconocido 
dichos adeudos, producto del no pago 
de las anteriores administraciones, 
laudo que se tiene ya es de un recurso 
que no se pagó en la administración 
anterior, por lo que no es dinero que 
le debamos nosotros, aunque si 
reconocemos ese adeudo, y aunque 

quisiéramos pagar, no tenemos la 
capacidad financiera para hacerlo 
ya que no tenemos ese dinero, por 
lo que estamos trabajando en una 
línea de crédito para solventar todo 
adeudo.
Lo anterior lo mencionó debido a que 
se le mencionó que Águeda Galicia 
Jiménez, amenazó con realizar una 
serie de manifestaciones y plantones 
en el ayuntamiento, porque no se le 
ha pagado 104 millones de pesos, 
a lo que Polo Domínguez, contestó, 
que esa cantidad no se la pagó la 
administración anterior y que fue a 
esa administración a la que tuvieron 
que exigir el pago en su momento.
Subrayó que la búsqueda de una 
línea de crédito no se a concretizado, 
porque se tiene agotada la capacidad 
financiera, por lo que adelantó que 

* Muchos de ellos tienen que contratar 
abogado y demandar al Fondo de 

Pensiones. 
Por Oscar Verdín 

Camacho 
Maestros de nivel básico del 
ámbito estatal, agremiados a 
la Sección 49 del Sindicato 
Nacional de Trabajadores 
de la Educación (SNTE), 
continúan recurriendo a juicios 
de amparo para poder acceder 
a su pensión.
S e g ú n  s e  c o n o c e 
extraoficialmente, en el mes 
de agosto entrarán a retiro 
otro grupo de docentes, 
muchos de los cuales tuvieron 
que interponer demanda de 
garantías en contra del Fondo 
de Pensiones del Gobierno 
del Estado.
Se trata de un problema que 
se ha agudizado en los últimos 
años; es decir, a pesar de 

que muchos docentes han 
cumplido la edad mínima y 
otros requisitos para pasar 
al retiro, no se les concede 
el beneficio en un tiempo 
prudente, por lo que se ven en 
la necesidad de contratar los 
servicios de algún abogado, 
generándoles un gasto que 
oscila en unos 20 mil pesos. 
Lo anterior ha generado que 
con el paso del tiempo se 
dé como un hecho que para 
acceder al beneficio de la 
pensión haya que presentar 
amparo, una situación que 
no se veía en algunos años 
atrás.
Se trata de un tema pendiente 
por conocer, lo referente 
al colapso del Fondo de 
Pensiones.

Por temporada de lluvias la dependencia 
recomienda extremar precauciones al conducir
Por Edmundo Virgen

Al haber entrado en operación 
el nuevo reglamento de Tránsito 
y Vialidad Municipal, al menos 
un promedio de 15 infracciones 
diarias son las que normalmente 
se aplican contra conductores 
de vehículos particulares, del 
transporte público y motociclistas, 
por conducir sus unidades al 
mismo tiempo que van hablando 
por celular, por lo que se le 
solicita a todos los conductores 
que eviten esta práctica y no 
den motivo a una infracción, 
así lo manifestó el Director de 
Tránsito y Vialidad en el Municipio 
de Tepic, el comandante Karim 
Cabrera Cegbe.
El comandante añadió, que algo 
que se debe resaltar es que las 
quejas de parte de la ciudadanía 
por la entrada en operación 
de este reglamento son muy 
escasas, lo cual es un buen 
indicador, ya que el que exista 
la aplicación de infracciones 
por el uso del celular a la hora 
de ir conduciendo es uno de 
los conceptos innovadores que 

contiene el nuevo reglamento 
y lo más importante es que 
su aplicación ha servido para 
disminuir los accidentes.
A la vez, señaló que se puede 
apreciar por los distintos rumbos 
de la ciudad que cada vez son más 
los conductores que respetan el 
reglamento, los motociclistas en 
su gran mayoría usan su casco 
y esto es muy portante por que 
es para su misma protección y 
seguridad lo cual antes no se 
daba, ahora incluso, si van dos 
personas en una motocicleta 
ambas portan su respectivo  
casco y a nosotros nos agrada 
que así sea.
 Del costo de las infracciones, 
dijo que se está consciente de 
la difícil situación económica 
que prevalece, por lo que se 
trata que no sean gravosas, 
pero lo principal es que si los 
conductores no quieren pagar 
infracciones simplemente se 
les pide que no las cometan, 
con esto se evitaran pérdida de 
tiempo y de paso contribuyen 
a que exista un mejor orden 

vial en la ciudad, de tal manera 
que se puede considerar que 
la entrada en operación del 
nuevo reglamento de Tránsito 
y Vialidad, es positiva.
Para terminar, Karim Cabrera 
indico, que en la actual temporada 
vacacional la dependencia a 
su cargo ha puesto en marcha 
el Operativo Carrusel, con la 
finalidad de inhibir a conductores 
que manejen en estado de 
ebriedad, exhortarlos a que 
en esta temporada de lluvias 
extremen sus precauciones, que 
enciendan sus intermitentes si 
la lluvia es fuerte, manejar a 
la defensiva, que moderen su 
velocidad por que las balatas 
mojadas no frenan bien y hay que 
pisar constantemente el pedal 
para que la unidad se detenga, 
que le pongan champú al depósito 
del agua del parabrisas para que 
se limpie mejor el cristal, esto 
es muy importante para evitar 
accidentes, expreso el Director 
de Transito Municipal.
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Se reunirá Acosta Naranjo con perredistas de 
Nayarit para tratar asunto de alianza con el PAN

Condenan actos de corrupción y nepotismo de Lady PRI

Ponen a beber Delaware en centro de Tepic

Por Oscar Verdín Camacho 
Si se dice que regalado hasta 
el tren, cientos de personas 
bebieron Delaware Punch en 
el transcurso de este jueves 
en el centro de Tepic.
En la esquina de las calles Hidalgo 
y Zacatecas, trabajadores de 
la empresa Coca-Cola, que 
fabrica a Delaware, instalaron un 
puesto para ofrecer la bebida.

Conductores de camiones de 
servicio público, pasajeros, 
peatones, comerciantes, todos 
tenían el refresco al alcance 
y sin costo. Lo único que no 
era aceptado era l levarse 
el Delaware a su casa: los 
empleados retiraban la tapa 
rosca, explicando que tenían 
contabilizado el producto y 
debían acreditarlo con los 

tapones. Así que no había de 
otra: abierto el Delaware, a 
beber.
Es la razón por la que en esa 
zona del centro de Tepic, muchos 
fueron vistos con su refresco 
en mano.
E igual se convirtió en un 
tema de basura, porque el 
envase luego era visto tirado 
en cualquier parte.  

Por: MARIO LUNA
El regidor del Partido de la 
Revolución Democrática, _
PRD_ en el ayuntamiento de 
Tepic, René Alonso Herrera 
González, estimó que con la 
llegada de la nueva dirigente 
nacional, Alejandra Barrales, la 
intención de conformación de 
una alianza amplia e incluyente 
de izquierda, no solo queda 
firme, sino que fortalece, por 
lo que es un hecho irreversible 
que en el 2017, en la entidad, 
habrá alianza entre PAN_PRD, 
así con o con otras fuerzas 
políticas, sociales, sindicales 
y de la población civil en lo 
general.
Señaló que las 7 expresiones 
políticas al interior del partido, 
t rabajan para impulsar y 
concretizar esta gran alianza 

opositora, por lo que ahora 
con la nueva dirigente que 
comulga con las alianzas, 
es un hecho que en Nayarit, 
estemos triunfando.
Sobre si se tiene estimado que 
Alejandra Barrales venga a 
Nayarit, a tener un encuentro 
con las dirigencia y la militancia, 
para dar a conocer lo que 
pretende hacer al frente del 
partido, dijo que si se tiene 
proyectado esa visita, por lo 
que en este fin de semana 
en que esté por estas tierras, 
Guadalupe Acosta Naranjo, se le 
planteará la inquietud de tener 
un encuentro con la dirigente 
nacional, para intercambiar 
ideas, que vengan a fortalecer 
al partido, ya que lo primero es 
tener acuerdos con la propia 
militancia, para luego poderlas 

tener con otros partidos con 
los que pudiera ir en alianza.
René Alonso Herrera González, 
dijo que la presencia de Acosta 
Naranjo en Nayarit, es porque 
viene de vacaciones, pero que 
sostendrá reuniones con los 
integrantes de su expresión 
política que son los galileos, 
pero que indudablemente, se 
reunirá con las dirigencias de 
su partido, para poder sacar 
una agenda política local para 
llevarla a lo nacional.
Señaló que con el liderazgo de 
Alejandra Barriales en el PRD, 
su presencia será notable, 
porque está uniendo a todas las 
expresiones políticas al interior 
del partido, lo que representara 
que se fortalecerá y será más 
competitivo en los siguientes 
procesos electorales.

* Regalan la bebida en esquina de Hidalgo y Zacatecas, con la única 
condición de llevársela abierta.

En SPL 

Por Pedro Ávalos 
Arcadia—

San Pedro Lagunillas.- 
Carmina Delgado Plascencia, 
mejor conocida como “lady 
PRI” por ser dirigente vitalicia 
de este partido, sigue  dando 
de mucho que hablar y no 
son pocos los que critican su 
actuar enmarcado en  actos 
de corrupción y de nepotismo 
que mucho agravia a la gente 
de San Pedro Lagunillas. 
Entre las acciones que la ponen 
en la guillotina de la vindicta 
pública, son utilizar a los 
trabajadores sindicalizados y 
de confianza del Ayuntamiento 
en la construcción del edificio 
del PRI municipal, ubicado 
por la calle Nicolás Bravo al 
sur de esta localidad, cuyo 
salario que devengaron obvio 

que fue cubierto por la actual 
administración y con la venía de 
su empleado Juan Carlos Valle y 
los regidores que siempre están 
a su disposición por desconocer 
sus responsabilidades.
O sea que esta obra además 
de costarle a los trabajadores, 
porque quincenalmente, la 
Tesorera Municipal, Atlántida 
Mayarit López Plascencia por 
órdenes de su prima, Carmina 
Delgado les descuenta el 4 por 
ciento de su pago nominal, como 
cuota al tricolor, aunque muchos 
no están de acuerdo pero aun 
así se los deducen y lo peor es 
que Lady PRI, no les entrega 
el recibo correspondiente, lo 
cual quiere decir que no hay 
honestidad en el destino de 
los 18 mil pesos que recibe 
mensuales por dicho concepto 

y si a esto le agregamos que 
la construcción de este edificio 
ha sido realizado con recursos 
del Ayuntamiento porque de él 
dependen  los trabajadores, 
lo cual es una muestra de la 
corrupción que impera en la 
actual administración.
Por otro lado, Lady PRI, es 
cuestionada también no solo por 
manejar a su antojo al ineficaz 
Alcalde y regidores, sino por 
administrar los recursos del DIF 
a través de su hijo, Orlando Valle 
Delgado, donde ella  decide 
el destino que se les da a los 
chelines, pero haciéndolo de 
manera no clara, lo cual es 
sumamente grave y que ante 
ello, la ciudadanía pedirá a la 
contraloría estatal realice una 
auditoría a la administración 
del sistema integral para la  

familia ya que su titular la 
Señora Emma Michel, solo 
está de parapeto, ya que su 
patrona es nuestra ilustrísima 
“Lady PRI que lleva el nombre 
de pila, Carmina.
De igual forma hay señalamientos  
que la dama en comento  ya 
anda promoviéndose como 
aspirante a la Alcaldía en cada 
una de las comunidades de 
San Pedro Lagunillas y dicen 
que para ello aprovecha las 
despensas del DIF para llevarlas 
no solo a la gente necesitada 
que es a la que deberían 
entregarse, sino que estas 
las utiliza para comprometer 
a las familias a que le den su 
voto, lo cual es una muestra 
de la desesperación que trae 
para seguir ordeñando la vaca, 
pero seguramente el pueblo 

sabrá cobrar la factura ante 
los agravios que ha sufrido 
durante esta administración 
Municipal que califican como 
la peor en la historia de San 
Pedro, cuya cabecera  está 
siendo diezmada  no solo por 
esta clase de políticos, sino 
también por la Geotérmica del 
Grupo Salinas Pliego.  
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Diluvio afecta 
gravemente la 

capital nayarita
Redacción/Gente&Poder
Tepic, Nayarit.- Los servicios 
de emergencias informaron 
que el Canal de la Cantera 
sufrió un desbordamiento 
parcial, provocando grandes 
estragos en varias colonias 
aledañas, donde el nivel del 
agua supero el metro de 
altura, causando un gran 
daño a las viviendas, así 
como a vehículos en esa 
zona de la capital nayarita.
Así mismo se reportó que 
el Bulevar Tecnológico, 
Colosio, Av. de la Cultura, 
son unas de las arterias 
v ia les que presentaron 

inundaciones, colapsando 
el tráfico vehicular, además 
se reportó esta misma 
situación en algunas zonas 
de colonia Tierra y Libertad, 
Gobernadores, Paseo de la 
Constitución, Sacristán y 
Ampliación Santa Teresita.
El Ejército mexicano, activó 
el Plan DN-III (Plan de 
Auxilio a la Población), para 
coadyuvar con las acciones 
que implementó el Consejo 
Estatal de Protección Civil 
en la entidad, donde además 
participaron elementos de 
la Policía Nayarit y Policías 
munic ipa les,  así  como 

personal de Protección Civil.
Debido al desbordamiento, 
decenas de vehículos se 
vieron afectados, de igual 
manera el patrimonio de 
decenas de Tepicenses, 
residentes de la zona se 
afectó con la inundación que 
provocó la fuerte tormenta 
de este jueves en la ciudad 
de Tepic.
F i n a l m e n t e ,  L a s 
I n s t a l a c i o n e s  d e  l a 
Secretaria de Seguridad 
Pública de Tepic, fueron 
habilitadas como albergue 
temporal, donde recibieron 
a familias afectadas.

* La tarde- noche de este jueves, una fuerte lluvia cayó sobre 
capital nayarita, provocando inundaciones en varios puntos de la 

ciudad, además el desbordamiento del Canal la Cantera.
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Conoce Tepic; 
Turismo Municipal 

oferta recorridos para 
estas vacaciones

Se inauguró 
"Escuadrón Infantil" 

en la V Edición 

*El Departamento de Turismo Municipal, invita a disfrutar de sus 
recorridos guiados. ‘leyendas’ se realiza todos los viernes por la 

noche en el panteón Hidalgo y los fines de semana conoce las 
exhaciendas y más

Tepic, Nayarit.- Durante 
esta temporada vacacional, 
el Ayuntamiento de Tepic a 
través del Departamento de 
Turismo, invita a todos los 
visitantes y tepicenses a 
conocer su ciudad y disfrutar 
de su cultura e historia a 
través de los recorridos 
guiados; hoy viernes por la 
noche atrévete a visitar el 
panteón Hidalgo y ser parte 
de “Leyendas”. 
Francia Jauffred García, 
encargada del Departamento 
de Turismo Municipal, informó: 
“en esta temporada vacacional 
ponemos a su disposición 
el recorrido denominado 
‘Leyendas’, que son recorridos 
guiados por el panteón 
Hidalgo, saliendo de la Plaza 
Principal; en la visita a este 
histórico lugar de Tepic los 
turistas conocerán todas 
leyendas que rodean a uno de 
los lugares con más historia 
en la capital nayarita”.
Este recorrido se realiza todos 
los viernes a las 20:00 horas, 
con una duración de hora y 
media aproximadamente; 
se recomienda apartar su 
lugar con anticipación. La 
funcionaria agregó que durante 

estos días de asueto las guías 
turísticas en los museos de 
la ciudad y los recorridos 
del Turibus, aumentan. “En 
periodo vacacional cada hora 
sale un Turibus, aquí los 
visitantes pueden conocer 
todo el centro histórico y la 
colonia indígena Zitacua, 
donde además de encontrar 
una gran cantidad 
de artesanías, 
pueden probar 
l a s  f a m o s a s 
quesadillas con 
torti l la morada 
acompañadas de 
guisos clásicos de 
la región”. 
Cabe destacar que 
todos los boletos e 
información se dan 
en el módulo de 
Turismo Municipal 
ubicado en la 
Plaza Principal 
de Tepic, frente 
a Catedral; los 
costos para los 
recorridos son de 
40 pesos adultos, 
y 30 pesos niños. 
Por último, Francia 
Jauffred, invitó al 
recorrido de las 

exhaciendas, “en este paseo 
turístico que dura entre cuatro 
y cinco horas, vamos a san 
Cayetano, Mora y otras 
localidades de Tepic; las 
salidas son todos los viernes, 
sábados y domingos, a partir 
de las 9:00 horas, una salida 
por día, para que aparten 
su lugar”.

De los Cursos de  Verano 2016 organizados por 
la Fiscalía General del Estado de Nayarit y La 

Fundación Cultural Isidro Fabela, Capítulo Tepic.

Ángel Carbajal Aguilar
Asistió en representación 
del Fiscal Edgar Veytia el 
Secretario de Seguridad 
Pública, General 
Jo rge  A lonso 
Campos Huerta 
quien dio por 
inaugurados los 
trabajos y al mismo 
tiempo convocado 
a guardar un minuto 
de silencio por la 
pérdida irreparable 
desfallecimiento 
de la  señora 
Alicia Castañeda 
Tejeda viuda de 
Sandoval, madre 
del Ciudadano 
G o b e r n a d o r 
Constitucional del 
Estado de Nayarit 
Roberto Sandoval 
Castañeda.
Al  minuto de 
s i l e n c i o  s e 
sumaron todos los 
niños, directores, 
policías estatales y 
entre ellos también 
la presidenta de 
la Fundación Isidro Fabela 
licenciada Ana María Ibarra 
Tovar y todo su equipo 
de pintores encabezados 
por Juan Miguel Batista 
Hernández, periodistas y 
asistentes.
En la ceremonia El Gobierno 
del Estado y la Fiscalía 
entregaron un reconocimiento 
al maestro Ignacio de Jesús 
Cisneros Rodríguez por ser 
el último año que asiste 
a los V Cursos de verano 

por su jubilación firmado 
por el Fiscal Edgar Veytia 
y entregado por el Director 
General del Centro Estatal 

de Prevención del Delito y 
Participación Ciudadana en 
Nayarit, Víctor de María.
Al mismo tiempo que hacían 
entrega de uniformes y 
material didáctico para 
concluir con proyección de 
una película infantil, mientras 
los infantes degustaban de 
pastel y palomitas.
Al inicio los padres de familia 
y sus hijos disfrutaron del 
entretenimiento de una pareja 
de payasos que hicieron reír 
a chicos y grande.
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Sin contratiempos, construcción del 
Nuevo Boulevard de Ruiz: Gobierno

Nayarit presente en la Convención Nacional CANACINTRA 2016 
Innovación y desarrollo económico, los 

temas relevantes: Sánchez Zatarain
Por Mary Castro

“Más de cinco mil asistentes 
de 78 delegaciones y de 80 
ciudades del país estamos 
reunidos en la ciudad de 
Puebla para intercambiar 
ideas y debatir lo mas más 
relevante de la Industria en 
el propósito de hacer más 

competitivo a nuestro México”, 
señala Fernando Sánchez 
Zatarain, Presidente de la 
Canacintra Nayarit.
Del 19 al 23 de julio se 
realiza la Convención Nacional 
de delegaciones, sectores 
y ramas industriales de 
Canacintra con la participación 

de Vito di Bari, el nuevo gurú 
de la innovación europea; 
André Richter de Audi México; 
Matteo Ingaramo, diseñador 
italiano y Carlos Elizondo, 
exembajador de México ante 
la OCDE. 
Además de la extesorera de 
los Estados Unidos y primera 

mexicana en ocupar el 
cargo, Rosario Marín; la 
secretaria de desarrollo 
agrario Rosario Robles 
Ber langa y el  ex 
canciller y rector de 
la Universidad de las 
Américas Puebla, Luis 
Ernesto Derbez Bautista 
con el tema “México 
2018, reflexiones de 
economía política”.
“Considero que la 
conferencia de Derbez 
B a u t i s t a  e x p o n e 

claramente la situación 
económica tan delicada 
que prevalece en el país y 
particularmente para el sector 
industrial, está de acuerdo 
en que la política económica 
y fiscal son erróneas y se 
debe corregir el rumbo”, 
destaca el líder en Nayarit 
de la Canacintra. 
“En un entorno de negocio 
analizaremos las estrategias, 
problemáticas y oportunidades 
actuales de la industria de la 
transformación para visualizar 
prácticas concretas y llevar a 
México al futuro de innovación, 
productividad, competitividad, 
y bienestar económico y 
social que hemos venido 
construyendo”.
“Dentro de las actividades que 
compartimos con agremiados 
de diferentes sectores, 

académicos, analistas y 
emprendedores están las 
soluciones verdes, tecnologías 
de la información, eficiencia 
energética, encuentros y 
simuladores de negocios e 
inversión y financiamiento, 
sesiones networking y casos 
de éxito”.
A la inauguración del encuentro 
de los industriales acudieron 
el Secretario de Economía, 
Ildefonso Guajardo Villarreal, 
el gobernador de Puebla, 
Rafael Moreno Valle; Enrique 
Guillén Mondragón, presidente 
nacional de Canacintra; el 
alcalde de Puebla, Luis Banck 
Serrato y el anfitrión Horacio 
Peredo Elguero. 

Los trabajos de construcción 
de lo que será el Nuevo 
Boulevard de Ruiz presentan 
un 50 por ciento de avance; 
en esta obra se están 
aplicando aproximadamente 
40 millones de pesos que 
fueron gestionados por el 
Gobernador Roberto Sandoval 
Castañeda ante el Gobierno 
Federal, según informó la 
Secretaría de Obras Públicas 
del Gobierno del Estado.
D e  a c u e r d o  c o n  l a 
dependencia, la creación 
de esta nueva vialidad es 

parte de la estrategia de 
Sandoval Castañeda para 
modernizar el estado con 
recursos que no generen 
un solo peso de deuda 
pública. Busca acrecentar el 
valor de los predios, casas 
y comercios aledaños al 
proyecto, mejorar la imagen 
urbana del municipio y atraer 
más turismo.
Además, incrementar la calidad 
de vida de los nayaritas, 
al disminuir los costos y 
tiempos de traslado, así 
como reducir las posibilidades 

de accidentes de tránsito. 
Según la Secretaría de Obras 
Públicas, esta obra detonará 
el desarrollo del municipio de 
Ruiz y beneficiará a miles de 
nayaritas que usarán la nueva 
vialidad para trasladarse a 
diversas zonas serranas de 
la entidad.
El Nuevo Boulevard de Ruiz 
quedará concluido en el 

último trimestre de este año 
y tendrá una longitud de un 
kilómetro y medio. Será a 
base de concreto hidráulico; 
contará con banquetas, 
luminarias de primer nivel, 
jardinería, señalamientos 
horizontales y verticales, 
e implica la instalación de 
drenaje sanitario y pluvial, 
así como del servicio de 

agua potable.
Entre los trabajos que se están 
realizando actualmente, se 
encuentran la construcción 
y formación de registros 
sanitarios, la formación 
de vialidad con concreto 
hidrául ico y la prueba 
hidrostática a la tubería 
de la red principal de agua 
potable, entre otros.
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En representación del Gobernador 
Roberto Sandoval Castañeda, el 
Secretario de Salud, Pavel Plata 
Jarero, inauguró la Segunda 
Reunión Regional 2016 de la 
Red Mexicana de Municipios 
por la Salud, en Bahía de 
Banderas; el tema central de 
este encuentro —que reunió 
a los presidentes municipales 
de los estados de Nayarit, 
Sinaloa, Sonora, Michoacán, 
Colima, Jalisco, Baja California 
y Baja California Sur— es ‘El 
municipio trabajando por un 
futuro saludable para todas y 
todos’.
Durante dos días, se abordaron 
temas relacionados con los 
principales problemas de salud 
pública y los vinculados con los 
determinantes sociales de la 
salud, como son las acciones 
anticipatorias, de prevención y 
promoción de la salud, entre los 
que se encuentran la Estrategia 
Nacional para la Prevención y 
el Control del Sobrepeso, la 
Obesidad y la Diabetes; Dengue, 
chikungunya y zika; Prevención 

de embarazo en adolescentes, y 
Estrategia Nacional de Cambio 
Climático, entre otros.
En ese marco, Plata Jarero 
agradeció la oportunidad de llevar 
a cabo esta importante actividad, 
que marca ejes y estrategias 
en salud pública, en la Riviera 
Nayarit; “estamos contentos 
de tenerlos en nuestro estado; 
a nombre del Gobernador, 
les damos la más calurosa 
bienvenida, estamos seguros 
de que estos trabajos habrán 
de repercutir de manera positiva 
en la salud de los habitantes 
de estos ocho estados que 
componen la región, estamos 
muy involucrados en unir 
esfuerzos y mejorar cada día 
las estrategias que han dado 
resultados”, dijo.
En esta Segunda Reunión 
Regional 2016 se compartieron 
opiniones y propuestas sobre las 
políticas públicas impulsadas por 
el Gobierno Federal y las acciones 
de prevención y promoción de 
la salud que coadyuvarán a 
resolver las problemáticas de 

olítica

Nayarit, sede de la Segunda Reunión Regional 
de la Red Mexicana de Municipios por la Salud

las comunidades y municipios, 
“para lo cual la participación 
y la voluntad polít ica del 
gobierno loca l  son 
fundamentales. Sólo a 
través del compromiso y 
empoderamiento de este 
orden de gobierno se 
logrará dar sustentabilidad 
y seguimiento adecuado 
a las acciones y a los 
p rogramas que se 
implementen, sin dejar 
de lado la participación 
c i u d a d a n a  y  l a 
comunicación con aliados 
estratégicos, quienes 

jugarán un papel muy importante 
para impulsar el bienestar de la 
población”, aseguró el Secretario 

Con la Participación de 7 estados de la república

Hoy viernes se llevará a cabo un evento regional 
de canto y oratoria en la CNC: Rocha Piedra

Por: Martín García 
Bañuelos

Tepic.- Hoy viernes 22 de Julio 
por la mañana, se llevará a 
cabo un evento regional en 
concurso de oratoria y canto, 
donde van estar presentes 
los estados de Durango, Baja 
California norte,  baja California 
Sur, Sonora, Sinaloa, Colima 
y Nayarit, contando para ello, 
con la presencia de nuestro 
dirigente Nacional, Manuel 
Humberto Cota Jiménez, así 

lo dio a conocer en entrevista, 
el dirigente Estatal de la CNC 
Juan Manuel Rocha Piedra.
Mencionando, que son los 7 
estados de la república del norte, 
los que estaremos participando 
dijo, y será un concursante 
de Canto y otro de Oratoria 
por cada estado que en total 
serían 14 los Participantes, y 
en lo que respecta a la cede en 
Nayarit, nos toca a nosotros ser 
los afortunados de recibir a los 
vecinos estados en lo cual en 

este evento además, también 
contaremos  con la presencia 
de los dirigentes estatales y 
municipales.
 “Asimismo, hoy viernes vamos 
reinaugurar nuestro auditorio 
que fue remodelado en toda su 
fachada, ya que contaba con 
mucho tiempo atrás que no se 
remodelaba y hoy ya contamos 
con edificio con una mejor imagen 
y de buen ver en su estructura, 
y que hoy vamos a concluir con 
la reinauguración de este local, 

para llevar a cabo los eventos 
de la CNC con un edificio más 
acorde teniendo ya todo listo 
y preparado para llevar a cabo 
dicho evento”, destacó.
 Finalmente, el líder de la CNC 
en el estado, Juan Manuel 
Rocha Piedra, detalló que 
probablemente el Congreso 
Nacional de CNC, se lleve a cabo 
a aquí en la entidad Nayarita, y 
que sería los próximo días 26 27 
y 28 de Agosto, motivo por lo que 
ya nos estamos preparando dijo, 

para recibir a todos los estados 
de la república, representados 
por sus dirigentes estatales de 
cada uno de ellos, apoyando 
estos Congresos Nacionales 
que año con año se lleva a cabo 
en cada estado.                

de Salud.
En este acto se contó con la 
presencia del Director General 
de Promoción a la Salud del 
Gobierno Federal, Eduardo 
Jaramillo Navarrete; el Director 
General de CENAPRECE, Jesús 
Felipe González Roldán; Diego 
González Machín, asesor de 
Desarrollo Sostenible y Salud 
Ambiental de la Organización 
Panamericana de la Salud y 
Organización Mundial de la 
Salud en México; Jorge Sánchez 
González, Director General de 
Salud Pública, y José Eleno 
Quiñones López, Presidente de 
la Red Mexicana de Municipios 
por la Salud.
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Firman ISSSTE y CECA 
convenio de colaboración

tratamiento de cualquier tipo de 
adicción, pues “en la actualidad 
éstas pueden presentarse 
de múltiples maneras, sin 
distinción de géneros y en 
cualquier etapa de la vida”. 
Man i fes tó  además la 
disposición del CECA para 

ayudar mediante su equipo 
de profesionales a aquellos 
de rechohab ien tes  de l 
ISSSTE que quieran recibir 
el tratamiento adecuado para 
dejar una adicción, o bien, 
para orientarlos sobre los 
enormes riesgos a los que 

se pueden enfrentar con el 
consumo de drogas y otras 
sustancias legales como el 
alcohol y el tabaco.  
Posterior a la firma del 
convenio, personal del CECA 
ofreció una capacitación 
respecto de la Ley General 

En cumplimiento a las reformas al marco jurídico local, en materia de lactancia materna y amamantamiento

Instala Congreso del Estado sala de lactancia para madres trabajadoras

Tepic.- En cumplimiento  a lo 
señalado en el decreto que 
reforma y adiciona diversos 
numerales de la Ley de 
Salud, la Ley de Acceso a las 
Mujeres a una Vida Libre de 
Violencia, así como al Estatuto 
Jurídico para los Trabajadores 

al Servicio del Estado, 
Municipios e Instituciones 
Descentralizadas de Carácter 
Estatal, el Congreso del 
Estado de Nayarit instaló 
desde el pasado 9 de mayo 
una sala de lactancia materna 
para todas aquellas madres 

•El Poder Legislativo, llevó a cabo las 
modificaciones físicas necesarias en sus 
instalaciones para dar cumplimiento a las 

disposiciones en materia de lactancia materna y 
amamantamiento. 

para el Control del Tabaco y 
sobre las bases para cumplir 
con su reglamento. Lo anterior 
con el propósito de mantener 
en el ISSSTE la certificación 
de Edificios Libres de Humo 
de Tabaco. 
En sus precisiones Héctor 
Pad i l la ,  agradec ió  la 
permanente voluntad del CECA 
para colaborar de manera 
coordinada en beneficio de la 
salud de la población, en este 
caso de la derechohabiencia 
del ISSSTE, y destacó que 
es la única institución del 
sector salud que posee el 
tratamiento para dejar la 
adicción al cigarro. 
“Haremos lo conducente para 
recertificar como Edificios 
Libres de Tabaco al edificio 
delegacional, nuestro hospital 
general y la clínica de Tepic, 
además de certificar el resto 
de los centros de trabajo 
incluidas las unidades de 
medicina familiar en el estado, 
las estancias infantiles, el 
almacén estatal; así como los 
organismos desconcentrados 
como  FOVISSSTE y 
TURISSSTE” concluyó. 

A efecto de detectar y tratar 
oportunamente a aquellos 
derechohab ientes  que 
padezcan una adicción, la 
Delegación Estatal del ISSSTE 
y el Consejo Estatal contra las 
Adicciones (CECA) firmaron 
un convenio de colaboración 
para trabajar de manera 
conjunta en la materia. 
En la firma del convenio, 
cuyo objetivo es promover 
acciones para la atención de 
adicciones participaron por 
parte del CECA, su directora 
Eunice Jesabel Gallegos 
de Dios y en el caso del 
ISSSTE, el subdelegado 
médico Héctor Padilla García, 
en presencia de personal de 
ambas dependencias. 
Gallegos de Dios enfatizó 
la importancia de detectar 
y actuar a tiempo en el 

trabajadoras del Poder 
Legislativo que se encuentran 
en periodo de lactancia. 
De acuerdo con lo dispuesto 
en el marco jurídico local, las 
mujeres durante la lactancia 
tendrán derecho a decidir 
entre contar con dos reposos 
extraordinarios por día de 
media hora cada uno, o bien, 
un descanso extraordinario 
por día de una hora para 
amamantar a sus hijos o para 
realizar la extracción manual 

de leche, proceso que debe 
de llevarse a cabo en un 
lugar adecuado e higiénico 
que designe la institución o 
dependencia.
Asimismo, se establece 
la  imp lementac ión  de 
una serie de acciones de 
orientación, capacitación y 
fomento para la lactancia 
materna y amamantamiento, 
incentivando a que la leche 
materna sea a l imento 
exclusivo durante seis meses 
y complementario hasta 
avanzado el segundo año 
de edad.

En esa tesitura, se puede 
señalar  que en e l  H. 
Congreso del Estado,  se 
ha asumido a cabalidad el 
compromiso de salvaguardar 
los derechos que asisten 
a las madres trabajadoras 
que se encuentran en la 
etapa de lactancia,  así 
como la protección de los 
infantes, estableciendo un 
lugar específico para que 
las mujeres que laboran en 
la institución parlamentaria, 
amamanten a sus hijos o 
realicen  la extracción manual 
de leche. 
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El IMSS anuncia nuevas 
reglas que beneficiarán 

a 273,000 mujeres 
en incapacidades 
por maternidad

REDESCUBRIENDO
Por: José Miguel Cuevas Delgadillo

Vacaciones: Oportunidad para 
Educar a Nuestro Hijos

Parte I
La lectura en los niños es muy importante 
para su formación y educación. 
Necesitamos valorar el poder de la 
lectura y los beneficios que brinda a 
nuestros hijos, ahora que existe más 
tiempo para pasar con ellos por motivo 
del periodo vacacional más largo de año. 
Por tal motivo, se vuelve indispensable 
tratar este tema. Leer tiene una gran 
importancia en el proceso del desarrollo 
y maduración de los niños. Desde 
hace algunos años existe un creciente 
interés de los padres por fomentar la 
lectura en sus hijos; quizás porque 
las campañas de fomento a la lectura 
están surtiendo efecto. Es importante 
mencionar que el potencial formativo 
de la lectura va más allá del éxito en los 
estudios; la lectura proporciona cultura, 
desarrolla el sentido estético, actúa 
sobre la formación de la personalidad 
y es fuente de recreación y estabilidad 
emocional. La lectura constituye un 
vehículo para el aprendizaje, para 
el desarrollo de la inteligencia, para 
la adquisición de cultura y para la 
educación de la voluntad. ¿Cuáles son 
las ventajas de la lectura? Los bienes 
que la lectura trae a nuestros niños son 
básicamente innumerables, pero vamos 
a tratar de realizar una enumeración, 
no pretendiendo que sea exhaustiva, 
de los beneficios que trae consigo la 
actividad de leer:
•No sólo proporciona información e 
instrucción, sino que forma y educa.
•Crea hábitos de reflexión, análisis, 
esfuerzo, concentración y recreación.
•Hace gozar, entretiene y distrae.
•Ayuda al desarrollo y perfeccionamiento 
del lenguaje.
•Mejora la expresión oral y escrita y hace 
el lenguaje más fluido, aumentando el 
vocabulario y mejorando la ortografía.
•Mejora las relaciones humanas, 
enriqueciendo los contactos personales.
•Da facilidad para exponer el propio 
pensamiento y posibilita la capacidad 
de pensar.
•Es una herramienta extraordinaria de 
trabajo intelectual, ya que pone en acción 
las funciones mentales, agilizando la 
inteligencia; por eso tiene relación con 
el rendimiento escolar.
•Aumenta el conocimiento cultural, pues 
proporciona información y conocimientos; 
cuando se lee, se aprende.
•Amplia los horizontes del individuo, 
permitiéndole ponerse en contacto con 
lugares, gentes y costumbres lejanas a 
él en el tiempo o en el espacio.
•Estimula y satisface la curiosidad 

intelectual y científica.
•Despierta aficiones e intereses.
•Desarrolla la capacidad de juicio, de 
análisis y de espíritu crítico.
•Fomenta el esfuerzo, pues exige 
la colaboración de la voluntad, la 
participación activa y una actitud dinámica, 
pues el lector es protagonista de su 
propia lectura, nunca un sujeto pasivo.
•Potencia la capacidad de observación, 
de atención y de concentración.
•Facilita la recreación de la fantasía y 
el desarrollo de la creatividad; el lector, 
durante la lectura, recrea lo que el 
escritor ha creado para él.

Más libros, más libres
La lectura es un acto de recreación 
permanente: “Todo cuanto un hombre 
lee es por él, personalmente, recreado; 
pero el lector, además de recrear, se 
recrea, se crea a sí mismo de nuevo, 
vuelve a crear su propio espíritu.” La 
lectura es poderosa y transforma, toda 
lectura influye y favorece el desarrollo 
de las virtudes morales, siempre que 
los libros se elijan adecuadamente; 
proponen modelos para admirar e 
imitar. La lectura nos libera. Hace 
algunos años existió un slogan para 
la promoción de la lectura que decía: 
“más libros, más libres”. Hoy más 
que nunca, tus hijos deben adquirir el 
hábito de lectura y escritura para poder 
competir favorablemente en la escuela, 
universidad y mercado de trabajo. La 
era de información en la que vivimos 
nos demanda que leamos, clasifiquemos 
y analicemos críticamente cantidades 
masivas de información escrita y visual. 
La habilidad de la lectura es esencial 
para cada materia que se lleva en la 
escuela, en pocas palabras, lo más 
pronto que el niño y la niña desarrolle 
la habilidad de la lectura, tiene más 
oportunidad de éxito académico. La 
herencia más significativa que usted 
como padre puede darle a su hijo son 
las técnicas básicas para la lectura. Los 
niños necesitan desarrollar un amor 
por el estudio y la investigación, los 
niños que ingresan a la escuela con 
una atracción hacia los libros, por lo 
general, tienen una mayor capacidad 
para aprender. Estudiantes mayores 
que son lectores eficientes descubrirán 
muchas ventajas al leer, tales como: la 
tarea les toma menos tiempo, el trabajo 
de la escuela es más fácil de entender 
y los libros son recursos de eterno 
conocimiento y entretenimiento. Hasta 
la próxima. Conferencista y Terapeuta 
Familiar. Consultas 311 136 89 86.

•Estamos rompiendo barreras administrativas para que las 
mujeres derechohabientes usen su derecho a las 12 semanas de 
incapacidad como mejor les convenga, ahorrándose alrededor de 

350,000 visitas inútiles al año a clínicas y hospitales: Mikel Arriola.

En el marco de la Estrategia Nacional 
de Inclusión, el Instituto Mexicano 
del Seguro Social (IMSS) anunció 
hoy la entrada en vigor de nuevas 
reglas en materia de expedición 
de incapacidades por maternidad 
que benefician a 273 mil mujeres 
derechohabientes que anualmente 
solicitan esta prestación médica.  
El  titular del IMSS, Mikel Arriola, 
informó que por instrucciones del 
Presidente de la República, Enrique 
Peña Nieto, se han derribado 
barreras administrat ivas, para 
que las embarazadas puedan 
ejercer libremente su derecho a 
las 12 semanas de descanso por 
maternidad y las utilicen libremente 
como mejor les convenga.
Es decir, a partir del 1 de julio 
pasado, ya no es obligatorio para 
las mujeres tomar seis semanas 
previas al parto y seis semanas 
después. Ahora, podrán traspasar 
de 1 hasta 4 semanas del periodo 
prenata l  a l  postnata l ,  lo  que 
incrementará en 66% el tiempo 
que pasan con sus bebés, con los 
beneficios que esto implica para 
la lactancia materna. 

Para realizar la transferencia de 
semanas, las aseguradas deberán 
contar con el consentimiento del 
patrón y con la autorización del 
médico del Instituto.
Además, antes se exigían a las 
mujeres dos certificados y ahora 
se emitirá uno solo por hasta 84 
días, que ampara los periodos 
prenatal y postnatal, simplificando 
el proceso para la asegurada.
Asimismo, las aseguradas que 
decidan atender su parto fuera del 
IMSS sólo tendrán que presentarse 
una vez, dentro de la semana 34 de 
su embarazo, con la interpretación 
de un ultrasonido reciente, es 
decir, de una antigüedad menor a 5 
semanas. Esta medida beneficiará 
a alrededor de 75 mil aseguradas 
al año y liberará aproximadamente 
400 mil consultas para el resto de 
la población derechohabiente.
Al presentar las nuevas medidas, 
el titular del IMSS destacó con la 
siguiente tabla el antes y después 
de estos cambios de simplificación 
administrat iva que faci l i tan la 
portabilidad de semanas al eliminar 
rigideces jurídicas.

olítica
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Decano del periodismo en Nayarit

MOMENtO POlítICO
Por Brígido Ramírez Guillen

NAYARIt PlURAl
Por Fernando Gutiérrez Meza

pinión

Mientras no lleguen los tiempos de las alianzas, 
seguirán corriendo los rumores

Las instituciones se convertirán en un solo 
Seguro Popular

Tantos son los rumores que corren en 
el ambiente político, que las gentes 
interesadas en conocer en qué situación 
se encuentran sus partidos políticos y 
sus aspirantes a candidatos tratan de 
adentrarse en las informaciones que 
pudieran darles más claridad sobre lo 
que sucederá en las elecciones del 
2017, con la renovación de los poderes 
Ejecutivo, Legislativo y los veinte 
Ayuntamientos de la entidad…..Está 
bien claro que por el Partido Acción 
Nacional se hallan apuntados como 
aspirantes al gobierno de Nayarit el 
doctor Leopoldo “Polo” Domínguez y el 
joven empresario Antonio Echevarría 
García, sin embargo la suerte de cada 
uno está en el aire por la fuerte división 
interna del blanquiazul, provocada por 
el afán de su dirigente estatal, Ramón 
Cambero, de no soltar el cargo, aun 
vencido el plazo de su gestión, y 
tratar de permanecer para ser factor 
importante en la nominación del 
candidato a la gubernatura, contando 
como su favorito Antonio Echevarría 
García y hacer a un lado en las 
preferencias a “Polo” Domínguez…..
Este último, alcalde de la capital 
Tepic, fue considerado como el futuro 
candidato a gobernador por el Partido 
de la Revolución Democrática, cosa 
que hizo público Guadalupe Acosta 
Naranjo, de gran peso político por 
haber sido líder nacional del Sol Azteca, 
actual diputado federal, fundador 
y dirigente del movimiento galileo, 
una expresión del PRD con mucha 
influencia ante la presidenta Alejandra 
Barrales…..Ante los rumores de que 
Antonio Echevarría Domínguez, ex–
gobernador había pagado cincuenta 
millones de pesos para que su hijo, 
aspirante a dirigir los destinos de 
Nayarit, se haga efectivo ese deseo, 
con la decisión del presidente estatal 
del PAN, Ramón Cambero, Salió a 
relucir lo de una reunión entre Ricardo 
Anaya Cortés, presidente nacional 
panista, y Acosta Naranjo, para ir 
conformando la alianza electoral y de 
gobierno, entre PRD y PAN, llevando 
como candidato a la gubernatura a 
“Polo” Domínguez…..Aunque aún 
no son los tiempos para las alianzas 
formales de los partidos políticos, 
se dio entrada a esa información, 
de la reunión de Anaya y Acosta 
Naranjo , para sentar las bases de 
esa coalición.....Por otra parte, si nos 
remontamos al recuerdo de anteriores 

elecciones constitucionales, podemos 
decir que en los comicios del 2017, 
el Partido revolucionario Institucional 
llevará como aliancistas al Verde 
Ecologista de México y al PANAL, que 
encabeza en Nayarit la profesora Mirna 
Manjarrez Valle…..Más los inquietos 
priístas que respaldan a Raúl Mejía 
González y a Manuel Cota Jiménez 
no tienen claridad hacia donde se 
inclina la balanza del Comité Ejecutivo 
Nacional del partido Tricolor, pues 
cada presunto se considera como 
el posible ganador en la carrera por 
la sucesión gubernamental…..Tanto 
Raúl Mejía como Cota, aceleran el 
paso en esa prolongada ruta electoral, 
celebrando reuniones en los distintos 
puntos de la entidad con gentes de los 
más diversos sectores para hacerse 
escuchar en sus proposiciones de 
planes y programas de desarrollo y 
crecimiento de la entidad…..Nayarit, 
junto con el Estado de México y 
Coahuila, están a la vista de los partidos 
políticos nacionales, ya que en sus 
resultados de los comicios del 2017 
se podrá fortalecer las esperanzas 
de triunfo para el 2018, que son las 
elecciones presidenciales…..Los 
partidos Revolucionario Institucional, 
de la Revolución Democrática, Acción 
Nacional y MORENA, son los más 
interesados por alcanzar mayores 
triunfos el año venidero…..Antes 
de cerrar queremos dar a conocer 
sobre una inquietud que tuvimos por 
los resultados de las elecciones del 
5 de junio pasado, en que el PAN 
se alzó con siete gubernaturas y el 
PRI con cinco de los doce diputados 
en las entidades que renovarían el 
Poder Ejecutivo Estatal…..Le dijimos 
al senador Manuel Cota Jiménez, 
líder de la Confederación Nacional 
Campesina: como uno de los aspirantes 
a la gubernatura por el PRI ¿Qué 
impacto se espera por esos resultados 
que tanto afectaron al Tricolor y a sus 
militantes y que pueden redundar en 
los comicios locales del 2017?.....Y 
contesta el senador Cota: “hace 17 
años el mismo acontecimiento lo 
superamos con unidad, trabajo y 
buenos candidatos”…..Hace 17 años 
tuvo Nayarit la experiencia política 
de la alternancia, en que Antonio 
Echevarría Domínguez, ganó la 
gubernatura de Nayarit a través de 
una alianza electoral…..Hasta la 
próxima…..Decano del Periodismo.

Llegan a su fin las instituciones 
que a base de lucha y esfuerzos 
de miles de trabajadores  fueron 
creadas, como el IMSS e ISSSTE 
que ahora se convertirán en un 
solo Seguro Universal, así que se 
podrá acudir a recibir atención a 
cualquiera de ambas, pero por 
enfermedades simples.
Las de los cuadros crónicos 
degenerativos saldrán del grupo 
de cobertura a que tenían derecho, 
cuestión que preocupa a millones 
de familias mexicanas y nayaritas. 
P u e s ,   y a  n o  s e r á n  e s a s 
enfermedades que eran costeadas 
a los pacientes de diálisis, cirugías 
o tratamiento para cáncer, todo 
tendrá un costo aunque estés 
asegurando o pensionado, sólo 
habrá medicamentos para lo 
bás ico,  no para la  insu l ina, 
o medicamentos de presión o 
cáncer, eso será por cuenta de 
tu bolsillo, claro, aquellos con 
posibi l idades económicas, los 
que no, habremos de ir haciendo 
el contrato en la funeraria de la 
gente o con manzano e ir pagando 
en módicas mensualidades. 
Sin embargo, las cotizaciones 
serán las mismas o más altas, el 
gobierno no quiere que te enteres, 
ya que podría ocasionar una 
rebelión del pueblo que requiere 
de la atención médica.
La justificación es que la Seguridad 
Social está en quiebra, resultado 
al saqueo que hizo el gobierno 
en décadas y nunca se le pidió 
rendición de cuentas, los delegados, 
d i rectores y  mandos medios 
se hicieron millonarios bajo la 
sombra de los diversos cargos 
que desempeñaron. 
Hay que ahorrar, en el caso de 
la  burocrac ia  y  t rabajadores 
asegurados, porque la medicina 
gratis se va acabar; el gobierno ya 
aprobó su ley de cero medicamentos 
a los derechohabientes. Nada de 
cirugías, cero diálisis, pero eso 
si las cuotas a fuerza.
Es necesario se corra la voz para 
que todo Nayarit y México se 
entere, y unidos se comience a 
bombardear esa cruel y asesina 
decis ión;  ser ía mejor  que e l 
presidente ya no gaste en viajes, 
lujos o que cualquier inútil político 
viva del pueblo, que se les quiten 

canonjías y altos sueldos.
Al igual, que le quiten las altas 
pensiones de miles de pesos 
que obtienen mensualmente y 
todavía cínicamente la presumen 
con la gente humilde, como si 
realmente la hayan desquitado; 
lo mismo que los doctores a los 
que les importa un cacahuate los 
derechohabientes, están en esas 
instituciones por las pensiones,  
más no servir y menos acatar el 
ya olvidado juramento hipocrático. 
Urge que el pueblo no se deje y 
corra la voz, en redes sociales, 
con volantes, o como sea, todos 
tenemos un familiar enfermo, o 
el día de mañana necesitaremos 
la seguridad social, pero no para 
diarreas o resfriados como buscan 
aplicarlo.
Es grave que hasta en África del 
Norte se unan más que en México.
Existen miles de gentes que nunca 
ocuparon del IMSS o ISSSTE, y 
ahora que podrían necesitar hay 
que pagar, y cuando son atendidos 
de pésima manera.
Como resultado a esas drásticas 
medidas, sería conveniente que los 
estudiosos en la materia busquen 
una opción, para que los patrones 
mejor crean compromisos con 
instituciones privadas o de otro 
tipo, y dejen al gobierno con sus 
cascarones del IMSS o ISSSTE, y 
sus miles de empleados insensibles 
que tratan a los pacientes peor 
que a sus patas, todos hemos 
sido testigos del pésimo servicio 
y deficiente atención que ofrecen 
a los humildes derechohabientes.
Sobre esos temas los gobiernos, 
senadores, legisladores federales 
y locales se muestran indiferentes, 
debido que esas leyes no los 
afectan, esos señores que dizque 
descuentan al pueblo disfrutan 
de atención médica de primera 
junto con sus familias,  por eso 
los gobernados que se chinguen. 
Da tristeza que ahora hasta los 
animales tengan más derechos 
que los humanos, a quienes se 
prohibirá sean maltratados y se 
castigará a aquellas personas que 
lo hagan, en tanto que los hombres,  
mujeres y niños  correrán riesgo 
de morir más pronto ante la falta 
de un servicio completo en las 
instituciones referidas.
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Por Mary Castro 
En el ámbito de la solidaridad 
y ante alumnos, asesores, 
profesores y tutores de la 
facultad de medicina de la 
Universidad Autónoma de 
Guadalajara, UAG; la campaña 
permanente “Dona una peluca 
oncológica” recibió de manos del 
Dr. José Manuel López García, 
una aportación en beneficio de 
mujeres con cáncer. 
Fue a traves de Rocío Gutiérrez 
Meza, donadora de la campaña 
permanente y alumna de esta 
facultad; quien propició la 
colaboración de sus compañeros 
de estudios de los primeros 
cuatro semestres con el apoyo 
del Dr. Leonardo de Jesús 
López López, director de esta 
facultad y de la tutora Patricia 
Loreto Delgado.
“Dona una peluca oncológica 
tocó mi corazón cuando me 
di cuenta de lo que significan 
para una mujer, su cabello y sus 
senos; y como les cambia la vida 
una peluca o una prótesis” dijo 
Roció Meza en su mensaje. “La 
vocación no sólo esta tras un 
libro, sino en comprometernos 
con la sociedad y con sus 
necesidades”.

“La  d ispos ic ión  de  las 
autoridades y el compromiso 
de la universidad de formar 
médicos con espíritu de servicio 
propició la participación de la 
comunidad estudiantil. Unos 
elaboraron la publicidad, otros 
hicieron las ánforas y el resultado 
es favorable, ayudar; gracias 
a todos por su generosidad”.
En su oportunidad, Juan Bernal 
agradeció esta importante 
contribución de la facultad de 
medicina de la UAG a la campaña 
“Dona una peluca oncológica”; 
y destacó la importancia del 

d iagnóst ico precoz para 
disminuir la incidencia de esta 
enfermedad devastadora pero 
no invencible, "para que no te 
toque, tócate", dijo.
Luego personalizó dos pelucas 
para  mu jeres  pac ien tes 
del Instituto Jalisciense de 
Onco log ía  acompañadas 
de Sandra Anguiano Luna, 
Presidenta del Grupo Vive de la 
ciudad de Guadalajara quienes 
al enterarse de la presencia 
del movimiento de amor en su 
ciudad, acudieron para disfrutar 
de este beneficio.

URES  # 148 SUR COL. CENTRO 
CENTRO TEPIC, NAY.

Calidad gourmet
TODO DE POLLO
Lo nuevo en pollo fresco

*EMPANADAS DE 
 CHAMPIÑONES
 RAJAS CON ELOTE
 JAMÓN CON QUESO 
*NUGGETS 
*CHORIZO DE POLLO 
*BROCHETAS 
*PECHUGAS A LA MOSTAZA  
*A LA CORDON BLUE 
*ALITAS PICOSAS 

*HAMBURGUESAS 
*PECHUGA ADOBADA 
*ALBONDIGAS
*MILANESAS
*BISTEC DE PECHUGA
*MOLIDA
*FAJITA
*ENSALADA DE POLLO 
*SOPA DE PASTA
*Y POLLO FRESCO

TELS.
LLAME, ORDENE Y RECOJA EN: SERVICIO A DOMICILIO 

2 13 46 11
2 13 63 98

La UAG se une al propósito de 
“Dona una peluca oncológica”

SocialesViernes 22 de Julio de 2016

Juan Bernal y Rocío Gutiérrez 
Meza, promotora y donadora de 

la campaña permanente 

Dos pacientes del Instituto Jalisciense 
de Oncología beneficiadas con sus 

pelucas oncológicas

La UAG entrega su aportación en 
beneficio de mujeres con cáncer. 

La facultad de medicina de la Universidad 
Autónoma de Guadalajara se une al propósito de 

“Dona una peluca oncológica”
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Estefanía Carrillo es
Nuestra Belleza Nayarit 2016

Sociales Viernes 22 de Julio de 2016

Por Robín Zavala/ Texto y Fotos  
La señorial ciudad de Compostela en la costa 
sur del estado de Nayarit, se llevo a cabo la 
gran final de Nuestra Belleza Nayarit teniendo 
como invitadas de honor a Alicia Monroy edil 
del municipio anfitrión, Juanita Duarte sub 
secretaria de Turismo del Estado de Nayarit, 
Francia Jaufred Directora de Turismo de 
Tepic y distinguida visita de Lupita Jones ex 
Miss Universo y Señorita México.
El evento estuvo engalanado por la conducción 
de Pedro Prieto, conductor y actor español 
que en estos momentos trabaja para el 
programa Hoy y Alondra Mendoza conductora 
de espectáculos de Nayarit en Línea y modelo 
profesional. 
El certamen se llevó a cabo en cuatro etapas, 
apertura, traje casual, traje de baño y traje 
de gala para contar con la presencia de 
importantes marcas y diseños de Dolphin 
Boutique, Zevach, Martín Ortiz, Grecia Ochoa 
y Gaby Pérez. 
Doce participantes bajo el escrutinio del jurado 
calificador integrado por personalidades del 
medio nayarita del modelaje y de los medios 
de comunicación comandados por Patricia 
Brogueras directora regional de Nuestra 
Belleza México. 
Finalmente fueron seleccionadas como 
finalistas para la etapa de preguntas y 
respuestas, quedando como resultados para 
quinta finalista a Jacqueline Peña, cuarta  
finalista Edith Pelayo, tercera  Finalista Belsy 
Corona, segunda finalista Alejandra Ávila, 
como suplente Jocelyn Preciado, y como 
Nuestra Belleza Nayarit Estefanía Carrillo.
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Lo mejor del certamen...
El resultado, aunque si al 
final, se vio más competido 
entres los tres primeros 
lugares, siempre la favorita, 
fue la joven de Compostela, 
quien además hizo un trabajo 
impecable en el escenario, 
salvo en la pregunta final, 
titubeó un poco. 

Lo más emocionante
La presencia de Lupita 
Jones y Geraldine Ponce dos 
reinas que significativamente 
para el mercado de los 
certámenes de belleza, son 
ya personalidades connotadas 
y  con reconoc imiento 
internacional. 

Lo gris
Lo tarde que empezó el 
evento, el acceso tan mal 
organizado y la porra de la 
chica ganadora que se metió 
a fuerza primero, sin hacer 
fila, (no todos, los de su porra, 
pero si de personas que se 

conocen de compostela, que 
son así, en lugar de llegar y 
hacer fila, con prepotencia se 
metieron y hasta golpearon 
personas. )

Lo espectacular
El vestuario, impecable en 
cada una de sus etapas, 
cada diseñador y propietarios 
de boutiques se expusieron 
y arriesgaron al máximo, al 
presentar novedades, en el 
casual los cortes bandage, 
que llegan con furor a las 
tiendas, los vestidos de 
noche, los trajes de noche, 
totalmente diferente a lo que 
estamos acostumbrados en 
este tipo de eventos. 

Lo impresionante 
Los intermedios musicales, 
estupendas voces de l 
dueto, como del violinista, 
senci l lamente fabuloso 
Armenta, quien conquistó 
el corazón de los presentes, 
con sendas interpretaciones. 
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Ixtlán del Río
Por Jolumeca

Ixtlán del Rio, Nayarit.- La 
participación ciudadana es 
el involucramiento  de los 
individuos en el espacio 
público municipal, estatal 
y nacional, en ese entorno 
M.C. promueve la identidad 
de los electores  para que 
se vinculen y busquen  por 
medio del voto modelos de 
democracia con un  tipo de 
relación  gobierno, sociedad, 
para mejorar la construcción 
social.
Sobre  la democracia hay 
diversas visiones, no hay un 
único modelo a seguir, pero 
es un proceso para alcanzar 
la libertad y la igualdad en 
dignidad y derechos para 
todos y se permita decidir 
libremente en la vida individual 
y colectiva en el tema de la 
participación ciudadana, es 
interesante que el ciudadano 
pueda influir en los cambios 
políticos necesarios.
Cabe mencionar que el 
coord inador  mun ic ipa l 
Marcelino Ibarra Ponce, y el 
coordinador estatal Rodrigo  

15

Movimiento Ciudadano 
se apodera de Ixtlán

David Salas está 
más cerca en 

comparación de los 
otros aspirantes

Manuel Arellano es un excelente político 
que sabe encarnar un buen proyecto

Por Jolumeca
Ixtlán Del Río, Nayarit.- Hasta 
esta semana quienes habían 
levantado la mano en forma 
abierta dentro del PRI local,  
para pelear por la presidencia   
municipal en el 2017, no 
han levantado el ánimo en 
las preferencias electorales,  
el electorado los  trata con 
mucha frialdad a pesar de 
sus constantes dadivas no 
han encontrado el camino 
correcto, están contra las 
cuerdas.
En cambio hay priistas que 
sin hacer mucho ruido y con 
buen manejo en la relación con 
los medios de comunicación 
han crecido positivamente 
con reconocida presencia en 
el medio, específicamente  
David Salas García,  a grado 
tal que puede ser el candidato 
de unidad priista, su imagen 
ha crecido gracias a su 
creciente activismo  dentro 
de la comunidad.
Cabe mencionar que David 
Salas García, está preparado 
para participar ante cualquier 
escenario electoral,  político  
joven  que no es de momentos, 
se caracteriza por su gran 
capacidad de cohesión,  
después de lo que han hecho 
los otros actores políticos, la 
presencia de David Salas,  se 
consolida de manera bastante 
visible, al  mostrar mejores 
herramientas.

Continúan las jornadas de salud visual en Ixtlán del Río
Por Jolumeca

Ixtlán del Río, Nayarit.- El 
presidente del comité directivo 
local de M.C., Ingeniero 
Marcelino Ibarra Ponce, señaló 
que continúan las jornadas de 
salud visual en este municipio 
a petición  de la ciudadana, la 
anterior fue todo un éxito, muchos 
de los usuarios resolvieron 

muchos de sus problemas de 
la vista, porque van a la óptica 
y les ponen sus lentes y en 
cuatro meses ya no ven.
La segunda jornada de salud 
visual gestionada por el 
ingeniero Marcelino Ibarra 
Ponce, se realizará en las 
instalaciones del partido calle 
Morelos número 84, a partir de 

las 10 de la mañana, el próximo 
sábado 23 del mes en curso,  
para consultar no necesitan 
pagar cuota de recuperación, 
y se hacen a conciencia para 
mejorar la calidad de vida de 
los Ixtlenses.
Con la finalidad de prevenir las 
principales causas de la ceguera, 
en personas con diabetes, 

así como el queratocono, 
que afecta a los jóvenes, el 
glaucoma no tiene cura, pero 
si hay tratamiento si se detecta 
a tiempo subrayo Ibarra Ponce, 
quien dijo se tiene que estar 
atentos, promover la cultura 
visual un tema al cual hay que 
darle respuesta para mejorar la 
calidad de vida de los ixtlecos.

Por Jolumeca
Ixtlán del Río, Nayarit.- 
Vecinos de la demarcación 
seis, comentaron que este 
municipio requiere de  
regidores con aptitudes, 
v o c a c i ó n ,  I n t e r é s , 
conocimientos y experiencia 
en la cosa pública, no basta 
el entusiasmo  ni tampoco 
las buenas intenciones, la 
administración en cabildo 
no debe ser improvisado, 
asegurando que este 
fenómeno lo está viviendo 

en la actualidad.
Quiénes simpatizan con el 
ingeniero Manuel Arellano, 
ex titular de obras Públicas, 
en la administración de 
Managuito, aseguran que 
puede ser un excelente 
regidor, al contar con 
experiencia y con el 
perfil adecuado además 
ejercen un liderazgo en 
independencia de ganar 
o perder una elección, en 
tiempos en que la gente no 
sigue a las personas, sigue 

las buenas ideas.
En lo personal creo que 
el ingeniero Manuel 
Valderrama, encarna un 
buen proyecto, su nombre 
es sinónimo de una buena 
causa y su rostro la imagen 
de un ideario, sintetiza, 
vocación,  experiencia y 
conocimientos en campaña 
con un lenguaje bastante 
entendible sin disfraces o 
apariencias falsas y en base 
en las necesidades más 
sentidas de la comunidad. 

Ramírez, realizan productiva 
labor generando en el rubro,   
un buen proceso de dirección 

en la sociedad para que se 
la  nueva clase de gobierno 
democrático emanado de  

una sociedad civil y que 
constantemente se integre 
activamente al proceso.
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Tuxpan
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Por Lic. Rubén Ahumada Durán

ASI lO DICE
lA GENtE

Fortaleza y resignación para el gobernador 
Roberto Sandoval Castañeda

S E R V I C I O   S O C I A L 
DIARIO INFORMATIVO GENTE & PODER 

I N F O R M A 

El día de hoy viernes 22 
de Julio, es el último día 
del mes que se atenderá 
a la ciudadanía de la 
localidad de Tuxpan, que 
desee notificar al Instituto 
Nacional Electoral (INE) el 
extravió de su credencial 
de elector con fotografía 
o de la reposición de la 
misma por vencimiento.
Informó a este medio 

de comunicación estatal 
GENTE&PODER, nuestro 
gran Amigo SANTOS CRUZ 
LARA, operador de equipo 
técnico de este Instituto, 
quien estará atendiendo 
con el personal autorizado 
a su cargo, desde las 
9 de la mañana a las 4 
de la tarde de este día 
en las instalaciones del 
Comisariado Ej idal de 

Tuxpan, que se ubican 
en el cruzamiento de las 
calles de Independencia 
casi esquina con Lerdo de 
la ciudad Coquera. 
Quienes no alcancen a 
realizar dichos trámites, se 
les notifica que el módulo 
del (INE) estará en el l 
inmueble antes descrito del 
9 al 12 del próximo mes de 
Agosto del presente año. 

Fortaleza y resignación es el 
deseo de todos los Nayaritas y 
amigos, para el gobernador del 
Estado ROBERTO SANDOVAL 
CASTAÑEDA, y para toda su 
familia, pues el día de ayer por 
la madrugada su señora madre 
MARIA ALICIA CASTAÑEDA 
DE SANDOVAL, emprendió 
el camino de la vida eterna 
para estar con nuestro SEÑOR 
DIOS en el y con el; durante el 
servicio funerario se le vio al 
GOBERNADOR, sereno muy 
atento con su pueblo que fue 
a otorgarle su comprensión y 
apoyo en su dolor, sin embargo 
todos los que lo acompañamos 
observamos, el inmenso 
dolor que su mirada y rostro 
reflejaban, sin duda el tesoro 
mas grande que los humanos 
tenemos es nuestra MADRE; a 
su servidor le bastaron algunas 
ocasiones en que acompañe a 
mi amigo PABLO SANDOVAL 
CASTAÑEDA  y salude a su 
señora MADRE para conocer 
su gran corazón y saber que 
su tesoro mas grande  eran sus 
HIJOS; sin duda su matrimonio 
con DON PABLO SANDOVAL 
ORUS,  fue un gran ejemplo para 
sus hijos y toda su familia al igual 
para quien tuvimos el honor de 
conocerlos, pues su servidor 
cuando curse la Secundaria 
en la Ciudad de ACAPONETA 
tuve la oportunidad de conocer 
a DON PABLO, su gran corazón 
y sentido humano,  pues en 
ese tiempo me toco ayudarle 
a dar de comer  al  ganado que 
resguardaba en la GANADERA   
de aquella Ciudad; SEÑORA 
MARIA ALICIA CASTAÑEDA 
DE SANDOVAL QUE DIOS 
LA RECIBA EN EL Y CON EL, 
fortaleza y resignación para 
toda su familia.

El Fiscal Edgar Veytia, el 
mejor del país

En reciente recorrido que su 
servidor realice por la zona norte 
de nuestro Estado, al entrevistar 
a muchos amigos y conocidos 
de aquella zona, manifestaron 
SU ALEGRIA, debido a que en 
la ultima REUNION NACIONAL 
en materia de SEGURIDAD, 
fue otorgado a nuestro fiscal 

EDGAR VEYTIA, un merecido 
RECONOCIMIENTO a l 
nombrarlo el MEJOR FISCAL 
DEL PAIS, ante la presencia 
de FISCALES, JUECEZ  
de todo el país y ante altos 
FUNCIONARIOS a nivel 
Nacional, en esa materia; 
así lo manifestó uno de los 
muchos entrevistados, a quien 
se le conoce por aquellos 
lugares como el GÜERO 
GONZALEZ, quien fuera 
regidor del AYUNTAMIENTO DE 
ROSAMORADA; mire licenciado 
debemos reconocer que el 
FISCAL EDGAR VEYTIA con su 
llegada como FISCAL nos trajo 
la seguridad y tranquilidad que 
queríamos la gente de acá del 
campo, ya no podíamos salir a ver 
nuestros animalitos o nuestras 
parcelas debido a que por todos 
lados andaban delincuentes 
de las mafias ARMADOS, YA 
NO SE ESCONDIAN a nadie 
respetaban ponían retenes por 
todos lados para exigirnos cuota 
por todo, por nuestros animales 
por nuestras siembras ya ni la 
chingaban yo no se donde estaba 
el GOBIERNO, y pos la verdad 
vivíamos con mucho temor; 
gracias al FISCAL VEYTIA, 
ya estamos trabajando con 
tranquilidad, en paz sin temor 
alguno;  CLARO QUE NOS DA 
ALEGRIA QUE TENGAMOS 
EN NUESTRO ESTADO AL 
MEJOR FISCAL DEL PAIS.

Polo Domínguez ahora 
mutila arteria vial de la 

Avenida Colosio 
Al ser entrevistados varios 
taxistas y conductores de 
diferentes vehículos en esta 
hermosa Ciudad de Tepic, 
Nayarit; manifestaron que el 
PRESIDENTE MUNICIPAL 
POLO DOMINGUEZ ya ni 
la chinga que no se lleno 
con  destrozar la  AVENIDA 
ALLENDE, dicen; ahora se 
chingo la AVENIDA COLOSIO 
al   bloquear la bajada por dicha 
Avenida hacia Gobernadores y 
de la Avenida Gobernadores 
hacia Avenida Colosio, dicen 
los entrevistados; así como va 
POLO se va a chingar la Avenida 
Insurgentes y la México.       
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Ángel Agustín Almanza Aguilar

EL QUIASMA Y LA LOCURA DE LA CRUZ
verdor de la naturaleza, cuando las 
semillas y las plantas cobran nueva 
vida –‘abril’ viene de apere, abrir-.
El aire llega a la tierra, o más bien, la 
baña, de sutiles radiaciones cósmicas, 
que deberían ser ‘manipuladas’ para el 
bien de la buena obra El ‘rocío’ de mayo 
es especial. Se trataría de ‘condensar’ 
un fuego que ofrece la influencia de 
los astros, como los de la luna, por 
ejemplo. Curiosamente, ése tiempo, 
esa oportunidad de trasformación 
interna, se dá –primeramente en la 
Semana santa, o ‘Mayor’-, cuando el 
‘Hijo del Hombre’, Jesús, es mortificado 
en extremo, y Cristo, el ‘Hijo de Dios’, 
fijado en una cruz La Luz Divina clavada 
en el símbolo de la materia –los cuatro 
elementos-. Interesante es volver a 
leer que, en esos instantes, el velo 
del templo se rasgó y se vió su interior

Estamos hablando de una Luz Divina 
que se encarna, y habitó en nosotros; 
del ‘Hijo de Dios’ que habita en el ‘Hijo 
del Hombre’.
Este tema ha sido muy 
cobijado y guardado 
celosamente en 
los  verdaderos 
sacerdocios de la 
antigüedad, y se le 
ha mantenido oculto 
y reservado –en su 
total comprensión 
doctrinal- para unos 
cuantos. El Apóstol 
Pablo dice: Empero 
hablamos sabiduría 
oculta (I Corintios, II, 
7). Y también Cristo, 
en el cual están 
escondidos todos los 

tesoros de sabiduría y conocimiento 
(Colosenses II, 3). El tesoro en vasos 
de barro (2 Corintios IV, 7).
Aceptamos pues, que todo el enigma de 
nuestra existencia, en esta dimensión 
material, radica en la ‘Encarnación 
del Verbo’, y en la resurrección de 
Nuestro señor Jesucristo, el Hijo de 
Dios hecho humano.
El Quiasma: ver a través de una cruz 
tener la configuración del signo de la 
equis en nuestros propios ojos, esa 
‘equis’ que, en álgebra, nos señala la 
incógnita a resolver

Leyendo nuestro ‘Gente&Poder ’, 
respecto a la necesidad de una 
construcción de un Hospital Psiquiátrico 
en el Estado, debido a la proliferación 
de tanto loco, me puse a pensar 
-¡milagro!- de meter una solicitud 
de trabajo para ese proyecto tan 
humanitario, para el puesto de, si no 
de director, subdirector. Considero 
que reúno todos los requisitos para el 
efectivo desempeño de tan estratégica 
responsabilidad social, al fin y al cabo 
experiencia tengo de sobra en el trato 
que he tenido con mis congéneres 
que también andan sueltos. No se 
me olvida aquella lapidaria frase del 
gran Cicerón: <<Stultorum Sunt Plena 
Omnia>>, es decir: El Mundo Está 
Lleno de Locos.
Mi tesis sería una exposición filosófica 
sobre la relación existente, en la 
naturaleza, entre el fenómeno anatómico 
del entrecruzado del Quiasma óptico y 
la presencia del simbolismo matemático 
de la letra equis y el signo de la cruz. 
Veamos.
‘Quiasma’ se le llama, en anatomía –
según dijimos-, a el cruce en ‘equis’ de 
los nervios ópticos. La palabra lleva el 
significado, en griego de ‘disposición 
en cruz’; ‘cruzar en equis’. Nosotros 
estamos de acuerdo en que el símbolo 
de la Luz –la escritura, la firma, de la 
luz por la luz misma- se manifiesta así 
en nuestros órganos visuales.
El signo de la equis y de la cruz es el 
jeroglífico, reducido a su más simple 
expresión de la radiación luminosa; 
es el esquema del centelleo de las 
estrellas, la gráfica de la chispa. 
Puede multiplicarse su irradiación, 
pero es imposible simplificarlo más. 
Todo cuanto brilla, alumbra e irradia 
lleva esta impronta, sello proveniente 
de un hogar único
El ser humano posee, en su interior, 
un gran tesoro, una colosal energía 
capaz de obrar prodigios y maravillas; 
un ‘Fuego Secreto’. Esa ‘Luz interna 
signa su presencia en el quiasma. 
Bien; ese ‘fuego’, esa energía, se 
encuentra en estado latente en todos 
nosotros, y lo que hace falta es ponerla 
en actividad, en acto. ¿Cómo hacerlo? 
Consideramos que la estación propicia 
para este tipo de operación es la 
primavera, época en que renace el 

¡Baratas! ¡Ofertas!
-Un Trinchero Grande; 
Dos Mesitas de Centro; 
Una Puerta de Aluminio; 
Una Puerta de Madera; 
Grava; Dos Microondas; 
Dos Licuadoras; Cinco 
Cazuelas Nuevas de 

Teflón.
Llamar al 212 73 58 o al 

Celular 311 136 39 81
Tepic, Nayarit.

¡Aproveche!
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Por Jesús Ulloa 
Con la representación de 
Santo Santiago apóstol, 
en punto de las 12 del 
día de ayer arribó a la 
iglesia de Compostela la 
peregrinación de los fieles 
de la comunidad de Ixtlán del 
Río, esto en el marco de los 
festejos religiosos en honor 
del patrono de Compostela 
y de su fundación.
La Villa de Santiago de 
Galicia de Compostela de 
Indias o Compostela fue 
fundada por el explorador 
español Cristóbal de Oñate 
el 25 de julio de 1540, es 
por eso que  la ciudad se 
encuentra de fiesta y en 
estas fechas hay diversas 
actividades, tanto religiosas 
como culturales como la 
peregrinación de los barrios 
y de los poblados hermanos 
como Ixtlán del Río.
De acuerdo al programa, 
ayer le tocó la peregrinación 
de la parroquia hermana 
de Ixtlán del Río, misma 
que partió a muy temprana 
hora de ayer, para realizar 
la caminata hasta la de 
Compostela adonde llegó 

al medio día, a su vez la 
peregrinación de Compostela 
tiene programado para este 
sábado 23 realizar lo mismo, 
y acompañar a los feligreses 
de la parroquia de Ixtlán a 
donde llegarán en punto de 
las 12 del día.
En el punto cumbre de la 
fiesta de Santo Santiago el 
Lunes 25, llegarán hasta la 
parroquia en Compostela 
las peregrinaciones de los 
charros, los talabarteros, 
y las escaramuzas para la 
concelebración eucarística 
presidida por el obispo 

diocesano Don Luis Artemio 
Flores Calzada.
A partir de las 4 y media de 
la tarde se llevará a cabo la 
tradicional cabalgata en honor 
a Santiago apóstol, además 
del ya conocido torneo de 
caballos bailadores que cada 
año se lleva a cabo en el 
lienzo charro “Jesús Barajas 
de León”, para culminar a 
partir de las 8 de la noche con 
el acto cultural, la serenata, 
el baile en la plaza y el gran 
castillo de luces.
Como anfitriona la Presidenta 
municipal de Compostela 

Alicia Monroy Lizola ha 
instruido a la Dirección 
de arte y cultura para 
que organ ice  un 
programa artístico y 
cultural durante los 
días de la fiesta, ello 
con el fin de que la 
población se integre a 
los festejos en honor 
del apóstol Santiago, 
además de organizar la 
premiación que se dará 
a los triunfadores en el 
concurso de los caballos 
bailadores, en el que 
participan ejemplares 
bien educados que 
enriquecen la fiesta del 
patrono de Compostela.
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Celebra Compostela los 476 
años de su fundación y a su 
patrono Santiago apóstol

Se aplicará alcoholímetro 
en Compostela

Por Jesús Ulloa 
Se espera que muy pronto 
entre en vigor el alcoholímetro 
en nuestro Municipio de 
Compostela, para abatir los 
índices de accidentes que 
son producto de la ingesta 
de alcohol y conducir en esta 
situación, informó el Director 
de los Servicios de Salud en 
Compostela el Doctor Gabriel 
Flores
El titular de salud en el 
Municipio indicó que la semana 
pasada, durante los  dias 13, 
14 y 15 estuvo en un curso 
taller en SEPLADE, donde 
especialistas que vinieron de 
México lo impartieron para 
sentar las bases teóricas para 
la próxima implementación del 
alcoholímetro que se habrá 
de instalar en Nayarit y por 
supuesto en el Municipio de 
Compostela.
El Doctor Flores dijo que éste 
es un programa de prevención 
que surge directamente del 
Gobierno de la República 
que preside el Licenciado 
Enrique Peña Nieto, que ya 
se encuentra en vigor en 
muchos Estados del país y 
que próximamente se aplicará 
en Nayarit.
En este sentido señaló que 
la estadística arroja que este 
programa del alcoholímetro ha 
dado excelentes resultados, 

porque se ha reducido de 
manera considerable los 
accidentes de personas que de 
manera irresponsable manejan 
bajo los efectos del alcohol 
y ocasionan accidentes que 
ha cobrado muchas víctimas.
Explicó que muy pronto se 
habrá de implementar esta 
medida, y en el caso del 
Municipio habrá de aplicarse 
en las principales poblaciones 
como son la cabecera 
municipal de Compostela, Las 
Varas, La Peñita de Jaltemba, 
y Rincón de Guayabitos, 
que son lugares de mucha 
afluencia vehicular.
Dijo que en un mes quedaron 
de regresar los expositores 
de  la Ciudad de México, para 
ver cómo va el tema de su 
implementación y saber cómo 
quedará tipificado, si como un 
delito y me refiero a que si 
habrá de aplicarse una sanción 
económica o si se hará una 
detención conmutable de 20 
a 36 horas.
Insistió que en las Entidades 
en donde ya se aplica el 
alcoholímetro ha dado muy 
buenos resultados y que el 
programa se hará de manera 
conjunta entre Seguridad 
Pública, la Comisión de 
los Derechos humanos, el 
ministerio público y un médico 
o autoridad de salud municipal.

Ya se analiza la reglamentación y el procedimiento 
administrativo para su aplicación, ello con el fin de 
reducir accidentes producto de conducir bajo los 

efectos del alcohol
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Ciudad de México— Por la 
comisión de presuntos actos 
de corrupción cometidos en sus 
administraciones, este jueves 
fue solicitada la expulsión de las 
filas del PRI de los gobernadores 
de Veracruz, Quintana Roo y 
Chihuahua.

El consejero político del tricolor, 
Armando Barajas Ruiz, solicitó 
de manera formal la suspensión 
de los derechos de militantes de 
los tres mandatarios para que, en 
caso de reunirse las pruebas, se 
proceda a su expulsión definitiva.
Barajas Ruiz acudió ante la 
Comisión Nacional de Justicia 
Partidaria para interponer el 
recurso, con base en las anomalías 
y denuncias interpuestas por la 
Auditoría Superior de la Federación 
(ASF) en esas entidades.
La solicitud fue presentada 
directamente contra el veracruzano 
Javier Duarte de Ochoa, el 
quintanarroense Roberto Borge 
Angulo y el chihuahuense César 
Duarte Jáquez.
En el caso de Veracruz, el 
consejero aseguró que sobre 
Duarte pesan 32 denuncias 
ante la Procuraduría General 
de la República (PGR) por la 
celebración de contratos con 
empresas fantasmas.
Refirió que también existen 26 
averiguaciones previas abiertas 
en su contra por denuncias 
presentadas por la ASF ante el 
Ministerio Federal, vinculadas con 
el presunto desvío de recursos 
de fondos federales, así como la 
simulación en devoluciones de 
dinero para falsear comprobación.
En el documento recordó que 
la propia Auditoría ha sostenido 
que 23 de las 26 averiguaciones 
abiertas corresponden a probables 
irregularidades cometidas durante 
la Administración de Duarte de 

Ochoa.
"Las irregularidades constituyen 
un hecho público y notorio que 
influye negativamente en las 
elecciones constitucionales 
locales en prejuicio de nuestro 
instituto político", afirmó.
"Como se puede apreciar, Javier 

Duarte de Ochoa cae dentro 
de los supuestos señalados 
en el Artículo 227 del Código 
de Justicia al cometer faltas de 
probidad o delitos que tengan 
encomendadas".
En el caso de Quintana Roo, el 
consejero recordó que el Congreso 
federal ya solicitó a la ASF que 
investigue los recursos entregados 
en el 2015 al Gobierno estatal, 
que ascienden a más de 16 mil 
700 millones de pesos, a través 
de los ramos 28, 23 y 33.
Refirió también que la Comisión 
Permanente ya pidió a ese 
organismo incluir en su Programa 
de Revisiones del 2015 un 
apartado para auditar esos 
recursos federales.
En el caso de Chihuahua, se 
refiere que la ASF tiene 17 
denuncias en contra del Gobierno 
de Duarte Jáquez por presuntas 
irregularidades.
Como pruebas, Barajas Ruiz 
presentó el informe de la Auditoría 
y las denuncias que existen en 
la PGR.
"En virtud de la gravedad del 
presente asunto, solicito decretar la 
suspensión temporal de derechos 
de militante de los hoy denunciados 
Javier Duarte de Ochoa, César 
Duarte y Roberto Borge Angulo 
hasta en tanto no se dicte la 
resolución y cause estado", pidió.
"Y que una vez acreditado en 
las conductas contrarias a los 
documentos básicos del PRI, 
solicito su expulsión del Partido 
Revolucionario institucional".
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Predicen fin del 
mundo para el 29 
de julio de 2016 

Piden expulsar del PRI a 
Duarte y gobernadores de 
Veracruz y Quintana Roo

Un canal  de YouTube 
denominado “End Times 
Prophecie”, compartió un 
video en el que indica la 
fecha exacta del supuesto 
“fin de la Tierra”.
En la reproducción se indica 
que la nueva “predicción” del 

final de los días de la Tierra 
llegaría el próximo viernes 
29 de julio.
Según el video, los polos 
magnéticos de la Tierra se 
invertirán y así será como 
iniciará el apocalipsis.
“La inversión polar hará 

que las estrellas corran por 
el cielo y el vacío creado 
por las oscilaciones de la 
Tierra tirarán de la atmósfera 
hasta el suelo, tratando de 
alcanzarla”, afirma.
La  g rabac ión  de  fue 
compartida el 9 de julio y 
hasta la fecha cuenta con 
más de 2.5 millones de 
reproducciones.
Además contiene extractos de 
la Biblia como el de Marcos 
13: 6-8.
6 Porque vendrán muchos 
en mi nombre diciendo: Yo 
soy el Cristo; y engañarán 
a muchos.
7 Más cuando oigáis de 
guerras y de rumores de 
guerras, no os turbéis, porque 
es necesario que suceda así; 
pero aún no es el fin.
8 Porque se levantará nación 
contra nación, y reino contra 
reino; y habrá terremotos 
en muchos lugares,  y 
habrá hambres y alborotos; 
principios de dolores son 
estos. |JMS

CONSEJERO POlítICO NACIONAl 
DEl P.R.I. SOlICItARÁ SE SUSPENDA 

DERECHOS PARtIDARIOS A lOS 
GOBERNADORES DE VERACRUZ, 

CHIHUAHUA Y Q. ROO.
- - - - - - -

Mas que dicha suspensión
se debe actuar en derecho,
metiéndolos en prisión
olvidando recovecos.

E P I G R A M A
Por: Igibato
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Alicia 
Castañeda 

Tejeda 

Mi más sincero pésame al C. 
Gobernador Constitucional del Estado 

de Nayarit, Roberto Sandoval Castañeda 
por la irreparable pérdida de su señora 

madre:

Alicia 
Castañeda 

Tejeda
Madre es el ángel que nos cuida 
hasta que volvemos a la casa del 

padre, mi madre es mi ángel.

Madre es la palabra sublime, 
madre eres, mi madre querida, 
aunque no estás conmigo, mi 

corazón te siente cerca porque 
no te has ido.

Afectuosamente

Alfredo Arellano Núñez
Secretario de Seguridad Pública de Tecuala

Tecuala Nay.- 22 de julio de 2016 

Rogelio Rivera González
Director del INEA de Acaponeta

Acaponeta Nay.- 22 de julio de 2016 

Acuerda Junta General Ejecutiva del INE 
cambio de Vocal Ejecutivo en Nayarit

Política

*  A partir del próximo 16 de agosto, la Vocal Ejecutiva, Lic. Marina Garmendia Gómez, 
cambia de adscripción a Baja California Sur, y le sustituye el Lic. Arturo de León Loredo
Por acuerdo de la Junta 
General Ejecutiva del 
Instituto Nacional Electoral, 
a partir del día 16 de 
agosto del presente año, la 
Vocal Ejecutiva del Instituto 
en Nayarit, Lic. Marina 
Garmendia Gómez, pasa a 
ocupar la Vocalía Ejecutiva 
de la institución en el estado 
de Baja California Sur.
Lo anterior en cumplimiento 
a lo instruido en los Puntos 
de Acuerdo Primero y 
Tercero del “Acuerdo de la 
Junta General Ejecutiva del 
Instituto Nacional Electoral 
por el que se autoriza el 
cambio de adscripción y 

rotación de miembros del 
Servicio Profesional Electoral 
Nacional”, aprobado el 13 
de julio de 2016, en sesión 
extraordinaria de la referida 
Junta General Ejecutiva 
del INE.
La Lic. Marina Garmendia 
Gómez dejará la entidad 
a tres años y un mes 
de incorporarse a la 
Delegación del INE en 
Nayarit, lapso en el cual 
tuvo a su cargo, dentro de 
diversas responsabilidades, 
la coordinación institucional 
con el Instituto Estatal 
Electoral de Nayarit para 
la realización del proceso 

electoral local de 2014, por 
el que se eligieron diputados 
loca les ,  p res identes 
municipales y regidores, 
así como la coordinación 
en la entidad del Proceso 
Electoral Federal 2014-
2015 para la elección de 
diputados federales.
De igual forma, durante el 
tiempo que estuvo al frente 
de la Vocalía Ejecutiva del 
INE en Nayarit, además de 
llevar a cabo la transición 
administrativa del Instituto 
Federal Electoral a Instituto 
Nacional Electoral, en el 
marco de las políticas 
i n s t i t u c i o n a l e s  d e 

participación ciudadana 
y promoción y difusión de 
la cultura democrática, 
Garmendia Gómez impulsó 
entre la sociedad nayarita 
la difusión y proyección 
del tema de género y la 
capacitación de la mujer 
sobre éste, con eventos 
como el Diplomado “Mujeres 
Ganando Espacios”, en 
coordinación con la UAN; 
el seminario “Visiones, 
imaginarios y realidades 
de la política mexicana”, en 
coordinación con el IEEN, 
y el Diplomado “Liderazgo 
Político de las Mujeres” 
en coordinación con la 

Universidad Vizcaya de 
las Américas, además 
de brindar cursos de 
capacitación a los partidos 
políticos de la entidad. 
Para ocupar la Vocalía 
Ejecutiva del INE en Nayarit, 
la Junta General Ejecutiva 
del Instituto Nacional 
Electoral designó al Lic. 
Arturo de León Loredo, 
quien actualmente se 
desempeña como Vocal 
Ejecutivo del INE en el 
estado de Tamaulipas, 
y quien, de igual forma, 
iniciará sus funciones en 
el estado a partir del 16 de 
agosto del presente año.

Un abrazo solidario en estos momentos al C. 
Gobernador Constitucional del Estado de Nayarit, 

Roberto Sandoval Castañeda por la irreparable 
pérdida de su señora madre:
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Alicia Castañeda TejedaAlicia Castañeda Tejeda

Nuestro más sentido pésame al gobernador del estado 
de Nayarit, Roberto Sandoval Castañeda y familia, por la 

irreparable pérdida de su señora madre: 

Necesitas serenidad y mucha fe para conseguir superar la pérdida física de alguien que amaste. 
Si requieres alguna ayuda, allí estaré yo para darte mi mano. Al igual que tú, me encuentro 

profundamente triste y todavía sorprendido por la penosa noticia. Sin embargo, debes entender 
que aquella persona que falleció ahora se encuentra descansando en paz y gozando del reino del 
Señor. De ahora en adelante, tendrás un bello angelito que te cuidará e iluminará desde el cielo.

Manuel Cota Jiménez y Familia  
Senador de la República y dirigente nacional de la CNC 

Tepic Nay.- 22 de julio de 2016 

Alicia Castañeda Tejeda

Mis más sentidas condolencias al C. Gobernador Constitucional del 
Estado de Nayarit, Roberto Sandoval Castañeda por la irreparable 

pérdida de su señora madre:

Levanto una oración a Dios por haber 
bendecido mi vida con la amada presencia 
de mi madre mientras nos fue concedido.

Lucio Santana Zúñiga
Presidente Municipal de Tecuala

Tecuala Nay.- 22 de julio de 2016 
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Alicia Castañeda TejedaAlicia Castañeda Tejeda

El personal académico y administrativo de la UTC, se une a la pena 
que embarga al gobernador Roberto Sandoval Castañeda y familia 

por el sensible fallecimiento de su señora madre: 

Con todo nuestro corazón, deseamos 
que muy pronto recupere las ganas de 

volver a sonreír; sé que será difícil tras 
la pérdida de una persona que amabas. 

Estamos contigo en este instante y 
dispuestos a brindarte nuestro apoyo. 

Te mando mis condolencias.

Respetuosamente

 Ing. Ignacio Manuel Quintero Borrego
 Rector de la Universidad Tecnológica de la Costa 

Santiago Ixcuintla.- 22 de julio de 2016 

Alicia Castañeda Tejeda 

Una Mamá es lo más importante que tenemos en la vida y todos quisiéramos 
conservarla para siempre. Rezaré porque encuentres la paz que estas 

necesitando en este momento y porque Dios la guarde en su Gloria la señora

Alicia 
Castañeda 

Tejeda

Con profunda pena manifiesto mi 
más sentido pésame al gobernador 

del estado de Nayarit, Roberto 
Sandoval Castañeda por el sensible 
fallecimiento de su señora madre: 

“Recuerda que la verdadera muerte es el olvido, mientras 
tú mantengas presentes los momentos que pasaste con 
esa persona que ahora está en el cielo, no sentirás pena. 
Quédate con los recuerdos más bellos y, de esa manera, 

superarás este triste acontecimiento con rapidez”.

Reciba las condolencias el gobernador del estado de Nayarit, 
Roberto Sandoval Castañeda por el deceso de su señora madre: 

Afectuosamente

Ing. Blas Olivo Topete 
Presidente de la Junta de Sanidad Vegetal de Santiago

Santiago Ixcuintla Nay.- 22 de julio de 2016 

Con todo mi respeto

Guillermo Hernández Cabrera
Presidente de la Asociación de Usuarios de Agua de la Margen 

Derecha del Río Santiago 
Santiago Ixcuintla.- 22 de julio de 2016
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Alicia Castañeda Tejeda

Alicia Castañeda Tejeda

Mi más sentido pésame al gobernador del estado Roberto 
Sandoval Castañeda  por el fallecimiento de su señora madre:  

Mi más sentido pésame al gobernador del estado Roberto 
Sandoval Castañeda  por el fallecimiento de su señora madre:  

Mira a tu alrededor y 
verás que tus amigos 

te acompañan en este 
triste momento. Jamás 

te dejaremos solo, 
sobre todo cuando 

requieres ánimos y 
fuerzas. Te puedes 

apoyar en mi hombro 
para llorar. Querido 

amigo, te extendiendo 
mis condolencias.

Respetuosamente 

Ing. Amado Vargas Zavala 
Presidente del PRI municipal de Santiago Ixcuintla 

Santiago Ixcuintla.- 22 de julio de 2016  

Alicia 
Castañeda 

Tejeda

Mi más sentido pésame al 
gobernador del estado de Nayarit, 
Roberto Sandoval Castañeda por el 

fallecimiento de la señora:

Quienes te estimamos estaremos junto a ti en este 
complicado momento. Compañero, te mando mis 

palabras de consuelo, a pesar de que sé que no bastarán 
para devolverte la alegría de inmediato. La partida al 

reino del Señor de un ser amado es un golpe sumamente 
difícil de sobrellevar

Estoy totalmente seguro de que, por ningún motivo, 
ella hubiese deseado que derrames lágrimas por su 
fallecimiento. Todo lo contrario, su deseo habría 
sido que la recuerdes con alegría y rememorando 

sus ocurrencias y buen ánimo. Querida amiga, ahora 
cuentas con alguien que te protegerá desde el cielo.

Sinceramente

Cristian Madera De León y Familia
Secretario municipal del Ayuntamiento de Santiago Ixcuintla

Santiago Ixcuintla Nayarit.- 22 de julio de 2016

Respetuosamente

Lic. Lucas Vallarta Chan y Familia
Notario Público en Santiago 

Santiago Ixcuintla.- 22 de julio de 2016

Alicia 
Castañeda 

Tejeda

El DIF municipal 
de Santiago

Se une a la pena que embarga 
al gobernador Roberto Sandoval 
Castañeda  por el fallecimiento 

de su señora madre: 

“Te resultará complicado aceptar que la persona que 
amaste ya no volverá a estar a tu lado; sin embargo, debes 
de tener en cuenta que en este instante se encuentra junto a 

Dios y gozando de su maravilloso reino. Muchas fuerzas.”

Respetuosamente 

María Luisa Espinosa Martínez 
Presidenta del DIF municipal de Santiago 

Santiago Ixcuintla.- 22 de julio de 2016 
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Por José María Castañeda
Santiago Ixcuintla.- Luego 
de haber estado el pasado 
miércoles con una temperatura 
ambiental de aproximadamente 

40 grados a la intemperie y 
38 grados a la sombra, según 
el meteorológico, por la tarde 
noche parece ser que las 
puertas del cielo se abrieron 
para que callera un verdadero 
diluvio acompañado con 

fuertes ráfagas de viento que se 
encargaron de derribar   árboles 
al por mayor mayormente al 
lado sur del poblado.
En el poblado de Villa Hidalgo, 

no faltaron las personas que al 
ver caer el torrencial aguacero 
y ver también como los árboles 
que por espacio de muchísimos 
años permanecieron de pie, 
eran derribados por las 
fuertes ráfagas de viento 

cayendo algunos sobre  
algunos automóviles que se 
encontraban estacionados  
ayer acudimos al poblado 
donde vivió por muchos años 

el legendario Prieto Crispín, ya 
que aseguran que el Prieto vio 
la luz primera en el poblado de 
Tuxpan, pero que desde muy 
joven cambio su residencia 
al Nuevo, como también era 
conocido Villa Hidalgo.

El aguacero fue de 
enormes proporciones 
y mientras que en Amapa 
también el dios Eolo, y el 
dios Tláloc, el primero dios 
del viento y el segundo 
de la lluvia dejaban sentir 
su furia luego que en el 
poblado del Charro de 
Amapa precisamente el 
viento derribó árboles 
que se encontraban a la 
vera de la carretera  allá 
en Peñas la situación 
empeoró ya que además 

antiagoS
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Realiza Fátima del Sol 
cambios en su gabinete

Alarma a la población 
el diluvio que azotó 

Santiago y Villa Hidalgo

Por José María 
Castañeda

Santiago Ixcuintla.- La 
presidenta municipal Fátima 
del Sol realiza cambios en 
su gabinete según pudimos 
constatar, luego que en el 
mercado dejó la administración 
del llamado caserón de 
Drácula, Román Domínguez, 
y su lugar fue ocupado por la 
señora Mirna Rivera, mientras 
que en el rastro municipal 
deja el cargo de administrador 
el veterinario Edgar Torres 
García, y toma su lugar el 
tablajero Alonso Gameros.
En ambos casos hay que 
reconocer que los anteriores 
administradores fungieron su 
trabajo con total transparencia 
y excelente trato cosa que 
metemos las manos al fuego 
por quien fuera el administrador 
del Mercado  Román el Nene 
Domínguez, creo que así 
le dicen sus amigos para 
diferenciarlo de su papá quien 
también se llama Román, 
mientras que el Rastro ahí la 
cosa está más difícil ya que 
los tablajeros desde el inicio 
de la administración quisieron 
imponer a un miembro de 
su organización, situación 
que no era recomendable 
ya que dentro de las normas 
de higiene se contempla que 

las reses ya sea vacuno o 
porcino deben de entrar por 
su propio pie al centro de 
matanza luego que esto daba 
fe de su estado de salud el 
cual debe de ser óptimo para 
ahora que sí,  sin tratar de ser 
repetitivo garantizar la salud 
de los consumidores.
Los cambios ya fueron dados 
y oficializados por lo que 
solamente rogamos a Dios 
que se hagan las cosas sobre 
todo en el Rastro con absoluta 
seriedad y sobre todo con una 
mejor higiene, mientras que 
en el Mercado le deseamos 
suerte a Mirna, ya que ahí 
la grilla es en serio y más 
suerte le deseamos a la nueva 
administradora ahora que ya 
se encuentra a la vuelta de 
la esquina el festejo del día 
del comerciante, el cual en el 
mercado se festeja con bombo 
y platillo luego que nunca nos 
cansaremos de recordar a la 
señora Irene Montero, y a su 
esposo José Luis el Pichuaco 
Covarrubias, quienes en 
esta fecha se desvivían por 
atender a sus amistades en 
esa fecha tan especial como 
lo es el día del comerciante, 
enhorabuena para los nuevos 
funcionarios del Mercado y 
del Rastro municipal, Mirna 
y Alonso, respectivamente.

*En El Rastro Entra Alonso Gameros y en el Mercado 
entra Mirna Rivera; salen Edgar Torres y Román 

Domínguez

del aire y la lluvia también 
calló granizo, aquí en este 
tema de Peñitas dicen algunos 
habitantes del lugar que les 
pareció simpático ver como 
el Molaikas, Miguel López 
Alanís, quien viajaba de Ruiz 
a Tuxpan, pensando que era 
el fin del mundo se bajó de 
inmediato de su motocicleta 
y se hincó a media carretera 
para sacar acto seguido un 

rosario y comenzó a tirar 
mandobles a diestra y siniestra 
al aire bajo el argumento que 
era para cortar la culebra de 
agua.
Finalmente, para muchos 
la tormenta fue de enormes 
beneficios para las tierras de 
labranza las que estaban más 
secas que un crudo después 
de consumir 3 cartones de 
caguamas, sea por Dios.
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Sentido Pésame
Manifestamos nuestra solidaridad para el excelente amigo y gran ser humano C. 

Gobernador Constitucional del Estado de Nayarit, Roberto Sandoval Castañeda por el 
lamentable fallecimiento de su señora madre.

13

Alicia Castañeda TejedaAlicia Castañeda Tejeda
Por ese amor incondicional, por esas manos de consuelo, por 

ese abrazo protector levanto una oración al cielo.

Malaquías Aguiar Flores
Presidente Municipal de Acaponeta

Acaponeta Nay.- 22 de julio de 2016  
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Me uno a la pena que embarga y envío mis más sinceras condolencias al 
C. Gobernador Constitucional del Estado de Nayarit

Roberto Sandoval Castañeda 

Alicia Castañeda Tejeda
Por la irreparable pérdida de su señora madre

Una oración de 
gratitud por el 
recuerdo de mi 
madre, porque 

nunca se aparte de 
mis memorias ni de 

mi corazón.

Tomás Cervantes de Dios
Presidente Municipal de Rosamorada
Rosamorada Nayarit.- 22 de julio de 2016 
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Sergio Rangel Cervantes
Presidente Municipal de Huajicori
Huajicori Nayarit.- 22 de julio de 2016 

Envió nuestro abrazo solidario y participamos un sentido pésame al 
C. Gobernador Constitucional del Estado de Nayarit

Roberto Sandoval Castañeda 
Por el lamentable fallecimiento de su señora madre

Mi corazón se 
estremece al 

recordarte. Pero 
me consuela pensar 

que estás en un 
maravilloso lugar. 

Porque es ahí 
donde están los 
ángeles como tú.
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Nuestro más sincero pésame al 
C. Gobernador Constitucional del Estado de Nayarit

Acompaño en su dolor y expreso mi más sinceras 
condolencias al C. Gobernador Constitucional del Estado 
de Nayarit, Roberto Sandoval Castañeda por el lamentable 

fallecimiento de su señora madre

Roberto Sandoval Castañeda 

Alicia Castañeda 
Tejeda

Por la irreparable pérdida de su señora madre

Sé que si en este mundo orabas por 
mí, tu amor me sigue tocando y tus 

oraciones han sido escuchadas.

Juan Díaz García
Tesorero Municipal de Tecuala

Tecuala Nay.- 22 de julio de 2016 

Luis Mario Espinoza González 
Tesorero Municipal de Acaponeta

Acaponeta Nay.- 22 de julio de 2016 

Levanto una oración de amor para ese ser que dio 
tanto por mí y hoy no pueden ver mis ojos pero en 

mi alma sigue latiendo su corazón.

Alicia Castañeda Tejeda


